


 １０月の行政書士フェスタ２０２２

は、感染防止に最大限の配慮をしながら

も、３年ぶりにコロナ禍前とほぼ同様の

形式で開催することができました。ご尽力いただいた役員・

会員・事務局の皆様には心より感謝を申し上げます。行動制

限のない日常において、従来通りの活動ができるようになっ

たことは喜ばしい限りです。

 全国旅行支援も始まり、忘年会や新年会のシーズンを迎え、

第８波の到来が危惧されるところですが、それに臆すること

なく、対面コミュニケーションの機会はこれからも増やして

いきたいものです。

 現執行部の任期は残り約半年しかありません。コロナ禍であ

れもできなかった、これもできなかったと言い訳することのな

いよう、最後まで積極果敢にチャレンジしてまいりましょう。

 神奈川県行政書士会会長　田後隆二
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理事会報告
日　　時　令和４年８月２５日（木）１５時３５分～１６時４５分
場　　所　本会大会議室　
出席者数：３１名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者
会　　長：田後隆二
副 会 長：小出秀人、神本千石、平野公平、向川潔、田中誠、本間潤子
理　　事：�飯田弘樹、濵岡大介、岡本祐樹、小川恵一、蒲谷渉、阪西貴子、大道栄徳、�

小林千恵美、我妻敦、下川原孝司、村上敬隆、玉寄長宗、笠間由美子、�
赤澤師明、荒木克成、三浦健治、川越勝、松嶋千恵子、廣瀬聖、清水俊之、�
田中徹、片岡勝、齋藤雄一、谷川純一（常務理事）

オブザーバー：�石川房治監事、青木弘子監事、加藤幹夫政治連盟会長、�
千代川浩子支部長会代表幹事

事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長
欠 席 者：安友千治副会長、杉本剛昭理事、大神和己理事

議　　決　　事　　項
（１）会員の処分について
（２）会則改正に伴う関連規則の一部改正（案）について

協　　議　　事　　項
（１）空家対策ワーキンググループの設置について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）行政書士試験の対応について
（３）行政書士フェスタの対応について
（４）年間スケジュールについて
（５）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について



行政書士 かながわ 2022.11/12 Vol.277

本 会 だ よ り

2

理事会報告
日　　時　令和４年９月２６日（月）１５時３５分～１６時４０分
場　　所　本会大会議室
出席者数：３３名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者　
会　　長：田後隆二
副 会 長：小出秀人、神本千石、平野公平、安友千治、向川潔、田中誠、本間潤子�
理　　事：�飯田弘樹、杉本剛昭、濵岡大介、岡本祐樹、小川恵一、蒲谷渉、阪西貴子、�

大道栄徳、小林千恵美、我妻敦、下川原孝司、村上敬隆、笠間由美子、�
赤澤師明、大神和己、荒木克成、三浦健治、川越勝、松嶋千恵子、廣瀬聖、�
清水俊之、田中徹、片岡勝、齋藤雄一、谷川純一（常務理事）

オブザーバー：石川房治監事、加藤幹夫政治連盟会長、千代川浩子支部長会代表幹事
事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長
欠 席 者：玉寄長宗理事、青木弘子監事

議　　決　　事　　項
（１）空家対策ワーキンググループの設置について
（２）空家対策ワーキンググループの座長、副座長及び委員の委嘱について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）行政書士試験の対応について
（３）行政書士フェスタの対応について
（４）支部街頭無料相談会の対応について
（５）日行連令和４年度会長会（９／１５）の報告について
（６）支部長会（９／２）の報告について
（７）年間スケジュールについて
（８）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について
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１８回目の「行政書士フェスタ」が３年ぶりに開催されました。２０２０年、２１年
はコロナ禍で止む無く中止。２０１９年は台風１９号で短縮開催となりましたが、今
年は久しぶりに２日間のフル開催となりました。今だコロナ禍による様々な制約があ
る状況でしたが、多くの方が相談に訪れ、大盛況のうち終了しました。

行政書士フェスタ２０２２

コロナ禍を乗り越え３年ぶり開催！
工夫を重ね行政書士をアピール
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行政書士フェスタ２０２２　開催報告
　去る１０月７日（金）、８日（土）の２日間、
新都市プラザ（横浜そごう地下２階時計台前広
場）において、今年で１８回目となる「行政書士
フェスタ２０２２」が開催されました。
　「行政書士フェスタ」は毎年１０月、「行政書
士制度広報月間」に併せて行われる、神奈川県行
政書士会のビッグイベントですが、２０２０年、
２１年とここ２年間は新型コロナウイルス感染
症拡大の影響を考慮し、止む無く、開催中止。
２０１９年も大型台風１９号直撃の影響を受け、
予定を変更し１日だけの短縮開催となっていまし
た。３年ぶりの開催となりましたが、多くのお客
様にご来場いただき大盛況で開催することができ
ました。
　とは言うものの、コロナ禍の状況は完全に終息
したわけではなく、感染が起きないよう最大限の
注意を払わなくてはなりません。そこで様々な工
夫を凝らしての開催となりました。
　
　まずイベントのメインとなる「無料相談会」の
会場では、会場内のレイアウトを変更し、相談
ブースの間の距離を空け、ブースとブースの間に
は衝立を立てしっかりとソーシャルディスタンス
が取れるようにしました。また相談員とお客様の
間もアクリル板を置き、飛沫感染が起きないよう
配慮した相談ブースを作成しました。お一方の相
談が終わるごとに、相談ブースのテーブルなどの
消毒も行いました。

　毎年、会場の一角ではステージを設け、行政書
士業務を紹介するステージイベントを行っていま
した。しかし今年は街頭に多くの人を集め“蜜”
の状態を作ってしまうことを避けるため、ステー
ジイベントを中止。その変わりにどのような方法
でお客様に足を運んで頂くか検討した結果、落語
家で現役行政書士でもある落語家　桂雀太師匠を
お招きして「にゃんとも頼れる！落語会」を開催
いたしました。詳細は右ページのリポートに譲り
ますが、落語会も大盛況で開催することができま
した。

　相談会場の壁面には業務紹介パネルを展示。通
行中に足を止め、熱心に読まれる方が数多くい
らっしゃいました。パネルを読んだお客様からの

ご質問には、各業務部からお越しいただいた説明
員の皆様に対応いただき、そこから相談へとつな
がった事例もありました。
　業務紹介パネルに関しては、前回２０１９年か
ら全面リニューアルいたしました。全面リニュー
アルしたパネルについては、広報部で版下データ
を保有しておりますので、毎年、データの内容を
修正することで法改正に対応することができま
す。また各支部等から貸出のご要望があった場合
には、データをお渡し、各支部等で出力していた
だく方法でご利用頂けますので、各支部等におい
て貸出のご要望がございましたら、事務局経由で
広報部までご連絡ください。
　また例年同様、行政書士の認知度アップの一環と
して行っているオリジナルポケットティッシュと神
奈川県行政書士会のチラシ等が入ったセットを、今
年も配布いたしました。ボランティアをしていた
だいた会員の皆様のご協力もあり、用意した１，
５００セットを全て配布することができました。

　このように、たくさんの皆様にご協力いただき
ました結果、相談件数は２１６件と、多くの方に
ご相談をいただくことができました。詳細につい
ては７ページから掲載しておりますのでご覧くだ
さい。相談会場の一角ではマイナンバーカードに
関するご相談、代理申請の受付も行いました。
　コロナ禍で例年とは違う状況の中ではありまし
たが、多くの皆様からのご協力により、行政書士
フェスタ２０２２を無事開催することができまし
た。多くの皆様に行政書士を知っていただく良い
機会になったのではと思っております。
　最後にご尽力いただいましたすべての皆様に心
より感謝申し上げます。
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大盛況！
「にゃんとも頼れる！落語会」開催
　今年の行政書士フェスタでは、行政書士フェスタ初の試みとして「にゃんとも頼れる！�落語会」を開催いたしま
した。落語会は９月５日より本会ホームページより申込を開始したところ、２日で満席となり、大盛況で開催する
ことができました。
　落語会へは上方（関西）から、桂雀太師匠、桂優々さんをお招きしました。雀太師匠は、東西落語家の登竜門で
ある「ＮＨＫ新人落語大賞」を、２０１６年に「代書」を披露し受賞した大人気の落語家です。「代書」は行政書
士のルーツを題材にした落語ですが、その「代書」で受賞した雀太師匠は、今年７月、何と行政書士に登録（京都
会）し、全国で唯一の「落語家　兼　行政書士」となりました。今回、いろいろなご縁が重なり、本会の主催イベ
ントにご出演頂くこととなりました。
　今回、雀太師匠には「替り目」と「代書」の二席、口演して頂き、会場は大爆笑の渦に包まれておりました。また
今回の落語会では、三味線の稲葉千秋さんにもお越し頂き、出囃子も生演奏で行い会場を盛り上げて頂きました。
　会の最後に行われたトークショーでは、落語家としての顔だけではなく、行政書士としての顔も見せていただ
き、ご来場頂いた皆様に「どうしたら良いのだろうということを、わからんから放っておこうではなくて、（行政
書士に）気軽に相談して頂けたら、新しい道が開けるかもしれませんので、行政書士に相談したらええんちゃうと
いう選択肢を、相談も気軽にできるということを、覚えて帰っていただけたら、ありがたいなと思っております」
とお話頂き、ご来場頂いたお客様に、より行政書士を身近に感じて頂けるイベントとなりました。

～にゃんとも頼れる！落語会～
日時：令和４年１０月８日（土）　１２：００～１３：３０
場所：崎陽軒本店４F　ダイナスティー

【演目】ご挨拶　田後隆二会長
　　　　動物園　桂優々
　　　　替り目　桂雀太
　　　　―仲入り―
　　　　代書　　桂雀太
　　　　トークショー　桂雀太／田後隆二会長
【おはやし】　稲葉千秋
【司会】相賀真理子（広報部）
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Fm yokohama84.7　藤田くんリポートで生中継

　行政書士フェスタ初日の７日（金）、
Fm�yokohama84.7の番組「Lovely�Day
♡」でおなじみの人気リポーター“藤田
くん”こと藤田優一さんに会場にお越し
いただき、会場から生中継で、行政書士
フェスタの雰囲気をお伝え頂きました。
　中継には田後隆二会長がゲスト出演。
「はぁ～～い藤田でぇ～～す」という
いつもの掛け声から中継コーナーはス
タート。田後会長からは、多岐にわたる
行政書士の業務に関する説明や、相談会
についての紹介、またマイナンバーカー
ドの代理申請についても説明して頂きま�
した。
　藤田さんからも「行政書士に相談すれば“にゃん”とかなるかも」と言って頂き、賑やかに中継
コーナーは終了しました。

新聞、郵便局などで行政書士フェスタの 
告知を行いました

　行政書士フェスタの開催にあたり、今
年も幅広い広報活動を展開いたしまし
た。まず９月５日には読売新聞の神奈川
県版に全５段広告を掲載。無料相談会、
落語会の開催をアピールしました。その
他、８月３１日から１ヶ月間にわたっ
て、相鉄線のドア横に告知広告を掲出。
横浜市内５４ヶ所の郵便局にもポスター
を掲示し、広く告知を行いました。
　また神奈川県庁の「県政記者クラブ」
に、行政書士フェスタに関するプレスリ
リースと、行政書士の業務を紹介するパンフレットを配布。マスコミ各社の皆様に行政書士会の活動
をご紹介しました。
� （ここまで　広報部）
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総務部 ◀◀◀
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国際部◀◀◀

●「ベトナムフェスタin神奈川2022」出展及び相談会開催報告
日　　時：２０２２年９月１０日（土）・１１日（日）　午前１０時～午後４時
場　　所：横浜市中区　象の鼻パーク内特設会場
参 加 者：向川潔副会長、竹門宏樹先生
　　　　　後藤知子先生（国際業務相談員）、
　　　　　今村正典先生（国際部）、落合裕子先生（国際部）、山岸孝浩（国際部）

概　　要：
　「ベトナムフェスタｉｎ神奈川２０２２」に、神奈川
県立地球市民かながわプラザ（「あーすぷらざ」）様と同
じブース内での共同出展し、パネル展示及び在留資格に
関する相談会を実施しました。
　多くの来場者で賑わう中、神奈川県行政書士会のパン
フレット・ティッシュ配布による広報活動を行い、２日
間で４件の相談対応を致しました。

●第２回「在留資格とライフプラン」セミナー　講師派遣報告

日　　時：２０２２年９月２５日（日）　午後２時～午後４時
場　　所：ワールドビーズシアター
　　　　　※Ｚｏｏｍ同時配信
主　　催：公益財団法人かながわ国際交流財団
協　　力：かわさきベトナム人留学生支援会ＫＶＳＳ
講　　師：吉野浩先生（国際業務相談員）、小杉みつよ（国際部）
内　　容：①セミナー：在留資格の基礎知識、日本に長く安定して住むためのポイント、
　　　　　　　　　　　在留資格「永住」審査（申請）の詳細
　　　　　②質疑応答：主に会場からの質問に対して回答
参 加 者：会場参加１４名
　　　　　Ｚｏｏｍでの参加１７３名

概　　要：
　本セミナーは、公益財団法人かながわ国際交流財団主
催　社会制度セミナーの第２回（全５回）目として、「在
留資格とライフプラン」をテーマに開催されました。
　ＫＶＳＳ　かわさきベトナム人留学生支援会により会
場や集客のご協力を得られ、ベトナム国籍の参加が多く
見込まれたため、ベトナム語の逐次通訳を付けたセミナー
となりました。セミナーでは、講師を務めた吉野浩先生
と小杉みつよ先生から在留資格とライフプランについて
正しい情報を伝えることができたと思います。� 以上　（国際部：山岸）
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切り取らずにお申込みください

研 修 会・
講演会名

〈総務部〉� 研修会申込番号：下記日程欄に記載しております　

総務部主催研修会の開催について

内 容 「行政書士法及び職務上請求書の取扱いについて」
（※神奈川県行政書士会「職務上請求書の取扱いに関する規則」第３条に定める研修会となります。）

日 時
（ 予 定 ）

①　令和４年１１月２９日（火）研修会申込番号：総２２－１１
②　令和４年１２月２６日（月）研修会申込番号：総２２－１２
③　令和５年　１月３０日（月）研修会申込番号：総２３－０１
いずれも、１３：３０～１６：００（受付：１３：００）�
　※都合のつく開催日にご参加ください。

場 所 本会　大会議室（横浜市中区山下町２番地）

講 師 総務部長　飯田　弘樹

費 用 無料

申込期限 準備の都合上、各開催日の１週間前までに、事務局宛にお申込みください。

対 象 者
職務上請求書購入にあたっての義務研修です。受講期限（受講日から５年）が近
づいている会員、今後使用予定の会員で未受講の方はご参加ください。

定 員 ３０名（先着順）※実施月の新入会員受講者を含めた定員となります。

備 考

会員専用ＨＰからのお申込みにご協力ください。
遅刻をされた場合、未受講となることがございますので、ご注意ください。
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止となる場合がございます。
受講の際は必ず会員専用ＨＰをご確認の上、ご来場ください。

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -　申 込 書　- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

総務部主催研修会　（　　①　　②　　③　　）に出席します。�
　　　　　　　　　　※いずれかに丸印を付けてください。

令和　　年　　　月　　　日
　研修会申込番号：総　　　－　　　� 会員番号（４ケタ）：　　　　　　　　　　

　支部名：　　　　　　　　　　支部� 氏　名：　　　　　　　　　　　　　　　　
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研 修 会・
講演会名

〈企画部〉� 研修会申込番号：企２２－０１　

「ライブ配信・実況の最先端からメタバースへ」研修会

内 容

行政書士周辺でもデジタル化推進が叫ばれるなか、ネットライブ配信・実況の
最前線で活動されているストリーマー（ライブ配信者）ほか１名を講師に迎え、
ネット配信・実況の現状を知ることから、今話題のメタバースでの活動イメージ
を探ります。
第１部　ライブ配信・実況の現場から
　１）ネット配信・実況の現状について
　２）配信・実況状況の短時間ビデオ放映
　３）メタバースについて
第２部　講師A氏、坂入　誠氏、安友副会長によるパネルディスカッション
「デジタル時代を生きるのに、必要なこと」（予定）
第３部　質疑応答

日 時
令和４年１２月１３日（火）午後６：１５～午後８：１５
（受付開始　午後６：００）

会　　 場 神奈川県行政書士会　大会議室　（横浜市中区山下町２）

講　　 師
現役ストリーマー（ライブ配信者）行政書士関係者　A氏
株式会社ヒタチハウス　取締役　坂入　誠　氏
副会長　安友　千治

費　　 用 無料

申込期限 令和４年１２月６日（火）午後５時まで

対� 象� 者 神奈川県行政書士会会員

定　　 員 約５０名（先着順）

備　　 考
今回の研修はホームページからの申し込みのみとなります。（参加申込受付
フォーム）からお申し込みください。
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止となる場合があります。
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研修会へのお申し込みは，ホームページからのご利用にご協力ください

研 修 会・
講演会名

〈行政書士ＡＤＲセンター神奈川〉� 研修会申込番号：�
申込期限欄に記載

調停人候補者養成研修会のご案内

内 容

①日行連　中央研修所�研修サイト　ＡＤＲビデオ講座�より
　＜調停スキルに関する研修＞基礎編 1日目、2日目、3日目
　取得時間：調停技法　７時間
②「民事訴訟法」講師：廣瀬和之弁護士
　取得時間：その他の法律　6時間
③調停技法実習　講師：行政書士ＡＤＲセンター東京　竹内正也センター長
　取得時間：調停技法　6時間
④「民法」( 不法行為法・契約法 )　講師：小滝芳之弁護士
　取得時間：民法　3時間

日 時

①� 令和４年１１月 1日（火）～令和４年１１月３０日（水）
②� 令和４年１２月２日（金）１０：００～１７：００（受付９：３０）
③� 令和５年１月１２日（木）１０：００～１７：００（受付９：３０）
④� 令和５年１月２３日�( 月 )��１３：３０～１６：３０（受付１３：００）

会　　 場 ②③④　神奈川県行政書士会　大会議室　（横浜市中区山下町２）

受講方法
①�� 各自でＶＯＤを視聴後、本会ホームページ「研修・イベント」に令和４年
１１月１日以降掲載予定の効果測定問題を解き、令和４年１１月３０日までに
効果測定解答をお送りください（送付先は資料に記載します）。

費　　 用 無料

申込期限

①　申込不要
②　令和４年１１月２５日（金）研修会申込番号：�A２２－０８
③　令和５年　１月　５日（木）研修会申込番号：�A２２－０９
④　令和５年　１月１６日（月）研修会申込番号：Ａ２２－１０
②③④は本会ホームページ上での申込のみ

対� 象� 者 神奈川県行政書士会会員でセンターの調停人候補者名簿登載希望者

定 員 ②③④３０名（先着順・②④は当日ＶＯＤ収録予定）　　①定員なし

備　　 考

①②④は効果測定があります。
①はＶＯＤ視聴後、本会ホームページ「研修・イベント」の「調停スキルに関す
る研修基礎編」から取得した効果測定の解答の送信が必要です。
②④は会場受講者は会場受験、ＶＯＤ受講者は本会ホームページ「研修・イベント」
の「民事訴訟法」、「民法」（不法行為法・契約法）から取得した効果測定の解答
の送信が必要です。
☆調停人候補者養成ＭＬへご登録ください（送信元アドレスを登録します）
　件名：「ＡＤＲ調停人養成ＭＬ登録希望」
　本文：①氏名②フリガナ③会員番号④支部⑤登録年月日⑥申請取次の期限
　宛先：soudan@adr-gyouseisyoshi.org
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研修会へのお申し込みは，ホームページからとなります。

研 修 会・
講演会名

〈国際部〉� 研修会申込番号：国２２－０３　
懇親会申込番号：国２２－０４　

国際業務相談員（新規）講習会のご案内

内 容

国際部では、国際業務相談員として登録を希望される方を主な対象とし、国際
部が行っている外国人向けの様々な活動を理解し、支援して頂く相談員を養成す
ることを目的とした講習会を行います。講習内容は国際業務を扱うにあたって必
要な倫理研修をはじめ実務に役立つような実践的な情報を用意しております。
会員の方であれば相談員登録の意思がなくても受講可能です。
新規の相談員登録を希望される方は、当講習会の受講が要件となります。
なお、更新のための講習会は２０２３年１月２４日に実施します。次ページを
ご覧ください。
多くの皆様のご参加を心よりお待ちいたしております。

日 時 令和４年１２月２２日（木）（受付開始１３：００）
午後１：３０～午後４：３０

会　　 場 神奈川県行政書士会　大会議室　（横浜市中区山下町２）

講義内容

講義１　「国際業務相談員とは」
講義２　「本会での外国人電話相談の対応方法」
講義３　「令和３年度　外国人無料電話相談会の事例から学びたい事」
講義４　「職業倫理研修」
講師　向川潔副会長及び国際部部員

国際業務相談員
新規登録要件

下記（１）～（３）及び（６）の全てに該当し、かつ（４）（５）のいずれかに該当する者
（１）国際業務メーリングリスト登録会員
（２）国際部担当者等との連絡につき電子メールによる対応が可能な者
（３）過年度分の申請取次実績報告書を提出済みの者
（４）入管関係業務・国籍関連業務経験者（以下のア～イ全てに該当する者）
　　　ア．有効な（申請取次）届出済証明書を有する者
　　　イ．入管関係業務及び国籍関連業務を通算１０件以上経験している者
（５）外国語能力者（以下のア～ウ全てに該当する者）
　　　ア．有効な（申請取次）届出済証明書を有する者又は申請取次届出予定者
　　　イ．�外国語（英語・スペイン語・中国語・その他言語）による相談対応が

可能である者
　　　ウ．外国語による相談対応経験が１０件以上ある者
（６）本講習会を受講した者（講習会の全内容を受講する。遅刻、途中退場不可）

費　　 用 無料

申込期限 令和４年１２月５日（月）午後５時まで

対� 象� 者 神奈川県行政書士会会員

定　　 員 約４０名程度

備　　 考

ＨＰ会員ページ（参加申込受付フォーム）からお申込みください。なお、講義内
容及び講師が変更されることがあります。
講習会終了後、近隣飲食店にて懇親会を予定しています。参加ご希望の方は、別
途申し込みフォームでお申し込みください。（先着順）
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研修会へのお申し込みは，ホームページからのご利用にご協力ください。

研 修 会・
講演会名

〈国際部〉� 研修会申込番号：国２２－０６　

国際業務相談員講習会（継続者用）
「実践！相談対応における“やさしい日本語”研修」

内 容

既に国際業務相談員に登録されている会員の皆様におかれましては、３年に１
度、「国際業務相談員講習会」の受講をお願いしております。今年度は、継続者
向けの講習会として、公益財団法人かながわ国際交流財団のご協力のもと、「や
さしい日本語」について学ぶ機会を設けることといたしました。
外国人の方々の相談に対応する際、彼らの状況や意向をしっかりヒアリングし
た上で、彼らが理解できる言葉で必要なアクション等について説明することが大
切です。そのためにも「やさしい日本語」を習得し活用することで、これまで以
上に、外国人にとって身近な相談者、情報提供者になりましょう。
・講義「円滑な対応のためのやさしい日本語」（仮）　
・演習（やさしい日本語への変換ワーク等）
・まとめ、質疑応答、事務連絡等
なお、新型コロナウイルス感染防止の観点より、集合型の研修会ではなく、
Zoomを使ったオンライン研修となります。
また、残念ながら当日参加できない方については、講座終了後（令和５年２月
頃）に動画で受講いただくことが可能となります（ただし、「演習」の時間以
外）。こちらについては、別途国際業務相談員メーリングリストにてご案内いた
します。

日　　 時 令和５年１月２４日（火）午後２時�～�午後４時３０分（Zoom開場：午後１時３０分）

方　　 式 Zoom（参加型）

講　　 師
講師：　坂内泰子氏（自治体国際化協会�地域国際課推進アドバイザー）
企画：　公益財団法人かながわ国際交流財団、神奈川県行政書士会（共催）
情報提供：　神奈川県行政書士会国際部子どもビザさぽチーム

費　　 用 無料

申込開始 令和４年１２月１日（木）午前９時受付開始

申込期限 令和５年１月１０日（火）午後５時受付終了（定員に達し次第締め切ります。）

対� 象� 者 神奈川県行政書士会会員で、既に「国際業務相談員」として登録されている方

定　　 員 先着順　４０名

備　　 考

◦今回の研修はホームページからの申し込みのみとなります。「参加申込受付
フォーム」からお申し込みください。研修会での録音・録画は一切禁止です。
◦国際業務相談員は、ご自身よりご辞退のお申し出をいただかない限り、原則継
続登録となります。
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FAX又はHPよりお申込みください。

研 修 会・
講演会名

〈申請取次行政書士管理委員会〉� 研修会申込番号：申２２－０２

「届出済証明書 更新者ガイダンス」ＶＯＤ上映会

内 容

令和３年４月１２日改正施行の神奈川県行政書士会「申請取次行政書士管理委員会規則」
に基づき、届出済証明書の「更新」を希望する会員に対しても、申請取次行政書士管理委員
会主催のガイダンス受講が義務付けられ、その運用を開始いたしました。更新申出を行う方
は、日行連研修の修了証書に加えて、神奈川会発行の「ガイダンス受講修了証」の写しの提
出が必要となります。
基本的には、神奈川県行政書士会ＶＯＤサイト（https://kana-vod.com/）より、�各会員が

個々の端末（ＰＣ・タブレット・スマートフォン）から神奈川県行政書士会サイトにアクセ
スして受講し、課題シートを提出していただきますが、ＶＯＤサイトでの受講が難しい方向
けに、年２回、神奈川県行政書士会において上映会を開催いたします。令和５年１月３１日
（火）に本年度第２回目の上映会を開催するにあたり、参加者を募集致します。
終了後は、質疑応答の時間も３０分程度設ける予定です。この機会に、日ごろの疑問を申

請取次行政書士管理委員会に確認いただくことが可能です。
なお、課題シートの回答作成及び提出については、当日会場にて手書きでご記入いただき、

その場で提出いただくことが可能です。一方、時間があまりないため、帰宅後にＶＯＤサイ
ト上のGoogle フォームまたはＦＡＸにて行っていただくことも可能です。

日　　 時 令和５年１月３１日（火）１４：００～１６：００（受付１３：３０）

会　　 場 神奈川県行政書士会　大会議室

講　　 師 申請取次行政書士管理委員会

費　　 用 なし

申込期限 令和５年１月２４日（火）１７：００（ただし、定員に達し次第締切）

対� 象� 者 届出済証明書の更新を希望する方

定　　 員 ３０名

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -　申 込 書　- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

令和５年１月３１日（火）の「届出済証明書�更新者ガイダンス　上映会」に、受講の申し込みをし
ます。� 研修会申込番号：�申２２－０２�
令和　　年　　　月　　　日
　会員番号（４ケタ）：　　　　　　　　　　

　支部名：　　　　　　　　　　支部� 氏　名：　　　　　　　　　　　　　　　　

神奈川県行政書士会　ＦＡＸ　０４５－６６４－５０２７
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【令和４年度第１回支部研修会のご報告】

日時　令和４年８月２７日
場所　カルッツかわさき大会議室

　新型コロナ第７波の感染拡大がピークアウト
し少しずつ落ち着きを見せてきた８月２７日、
感染拡大防止に注意を払いながら、カルッツか
わさきにて、令和４年度第１回行政書士会川崎
南支部研修会が行われました。
　この研修会は、会議室とＺｏｏｍを併用した
ハイブリッド式で行われ、多数の支部会員の先
生方にご出席いただき、Ｚｏｏｍでもリアルタ
イムで多くの先生方にご視聴いただきました。

多数の支部会員の先生が出席しました

　研修内容は、「行政書士が知っておきたい相
続・贈与税の基礎知識」、講師は税理士・米国
公認会計士遠山順子先生に務めていただきまし
た。

　前半では、相続・贈与税の一般的な知識を網
羅的に確認いただき、後半では具体例を交えな
がらとても分かりやすくお話しいただきまし
た。
　研修時間は約２時間弱でしたが、非常にわか
りやすくまとめられた資料とユーモアや実例を

交えながら、お話しされる遠山先生の研修に、
支部会員の先生方も引き込まれるように聞き
入っており、あっという間に約２時間が経過し
ました。
　行政書士としての相続実務において、もちろ
ん税務について具体的に立ち入っていくことは
できませんが、クライアントの方により適切な
アドバイスをするバックグラウンドとしては、
税の知識は不可欠であることを実感することが
できました。
　散発的には知っていた知識に一本の筋が通る
ような感触があり、たいへん有意義な研修とな
りました。

　川崎南支部では、新型コロナ感染拡大第７波
が収束していく流れとなっていることもあり、
様々な勉強会やイベントを企画しております。
特に、新型コロナ禍で交流の機会が少なかった
新人会員の方に向けたものを数多く企画してお
りますので、スキルアップや実務に活用すべ
く、積極的にご参加いただければと存じます。
� （鈴木孝誌）

川崎南支部

講師を務めていただいた　遠山順子先生
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２０２２年度　第３回鶴見・神港支部�
研修会のご報告

日時　�令和４年１０月１４日（水）�
１８：００～２０：２０

場所　�神奈川県行政書士会　大会議室
テーマ　�「インボイスを機に業務改革に取り組

みませんか？～必要性と対策～」
講師　�税理士　小池康夫先生（さいとう税理士法

人新横浜オフィス代表・ＬＥＣ専任講師）

　鶴見・神港支部の本年度第３回支部研修会
は、久しぶりに外部から講師をお呼びして開催
しました。今回は、税理士であり、会社経営者
でもあり、資格予備校で長年講師業もされてい
て、（実はミュージシャンでもある）、小池康
夫先生を当支部にお呼びすることができて光栄
です。

�
　講義は、ボリュームのあるパワーポイントの
資料を用意してくださり、ひとつひとつ詳細の
説明を頂く形で進行しました。小池先生のご講
義の特徴として、ただ説明が続く講義とは違
い、大きな括りとして、「請求書の価値を高め
ることを目標とする」とか、「デジタル化には
ついていく覚悟で」といういわゆる心構えのご
教示が度々あって、そのおかげもあり講義にメ
リハリがあり、資格予備校講師の本領発揮で大

変面白く聞くことができました。

　今回、支部研修部からの講義への要望とし
て、「受講者が、制度をあまり理解できなくて
もまず何を準備すべきか、具体的な説明がある
と大変助かる」とお伝えしていたので、途中、
会計ソフトで具体的な設定や入力の方法の説明
があったり、適格請求書発行事業者登録申請書
の具体的な記入方法を資料に記載の上説明頂い
たりと、至れり尽くせりの内容で約２時間が過
ぎていきました。
　最後に、当日支部Ｚｏｏｍアカウントのトラ
ブルで、急遽Ｚｏｏｍを利用した開催を中止
し、Ｚｏｏｍ受講申込の方には後日動画配信対
応に切り替えたため、配信をお待ちくださった
沢山の方にご迷惑をおかけすることになり、研
修部一同お詫び申し上げます。
　これを機にもう一度支部研修の運営について
考え直すこととなり、今後の支部研修を一層充
実したものとしていく所存です。ご参加ありが
とうございました。
� （鶴見・神港支部　研修部　田村亜弓）

鶴見・神港支部
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緑支部令和４年度第３回支部研修会の�
ご報告

日　時　�令和４年９月９日（金）�
１８：３０～２０：３０

場　所　�アートフォーラムあざみ野
テーマ　�「内側から見た“行政”、外側から見

た“行政書士”」
講　師　�大和めぐみ会員　（横浜中央支部）

　緑支部では、第３回支部研修会を上記日程に
て開催いたしました。
　今回の研修は、神奈川県行政書士会前副会長
（建設環境部、民事法務部、国際部、申請取次
管理委員会担当）、前鶴見・神港支部支部長を
務めておられた大和めぐみ会員を講師に迎え、
「内側から見た“行政”、外側から見た“行政
書士”」をテーマに講義をしていただきまし
た。建設業許可関係や入国管理関係の業務に精
通されている大和めぐみ会員は日本行政書士連
合会の強い推薦を受け、令和２年９月より約２
年間、国土交通省（不動産・建設経済局　国際
市場課）の監理指導係長として勤務され、主に
特定技能の審査事項の整理や区分統合に係る審
査基準の整理など、建設行政に携わってこられ
ました。そして今年の８月に霞が関勤務を終え
られ、当支部において最初の研修をしていただ
くことになりました。尚、率直なお話をしてい
ただくため「会場研修」のみで実施したのです
が、緑支部の内外から沢山の申込みをいただい
たため、当初の予定より広い会場に変更しての
開催となりました。
　内側からみた“行政”では、官民交流の公募
や一般採用者などでチームが作られ、半分くら
いが出向者とのことでした。そして、基本の任
期は２年で、引継ぎなど特になく、過去の過程
を全部フォルダーに残しておくので、基本的に

は前例踏襲されるとのことでした。これは業務
だけでなく、机や椅子、備品にいたるまでその
まま引き継がれるとのことでした。また、人手
が足りなくても簡単に増やしてもらえず、様々
なものが不足していたとのことでした。
　外側から見た“行政書士”では、電話対応を
減らすためにも、手引きやＱ＆Ａ、告示などを
しっかり読み込みをして欲しいとのことでし
た。また、上書き修正のチェック漏れも数多く
見受けられるとの、行政書士にとって耳の痛い
お話を、我々の代表として大和会員は受けてこ
られたようです。
　この他にも官庁勤務のこぼれ話を沢山してい
ただき、時間はあっという間にすぎました。そ
して、その後の懇親会では、参加者からの「お
疲れ様です。お帰りなさい」との声の中、大い
に盛り上がりました。
　最後に、貴重な講演をしていただいた大和め
ぐみ会員に感謝申し上げます。
� （広報部　手塚由美子）

緑支部
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【令和４年度　第１回支部研修会報告】

日　時：令和４年７月２１日（木）
時　間：１４：００～１６：５５　
会　場：本会大会議室
テーマ：�「業務別相談会」�

～新入会員及び新規分野開拓希望者向
け研修～

講　師：�向川潔先生、本間潤子先生、江崎大輔
先生、金森大先生、今智弘先生、大野
佐由里先生、海原比呂志先生、大山弘
三先生、吉田茂先生、畠中初恵先生、
石田知行先生、

講　話：小出秀人先生　
参加人数：２５名

�
　例年好評の「業務別相談会」が本年は、「よ
ろず相談」「顧客開拓」「国際業務」「風営業
務」「建設業務」「相続遺言業務」「成年後見
業務」「法人設立」「補助金・給付金」「対政
治家関連業務」の１０テーブルが設置されまし
た。　
　参加会員の方々が充分に質問ができる様、例
年より１０分多く１テーブル３０分でご希望の
４テーブルでご受講いただきました。　
　各テーブルでは講師の先生方の業務説明の
後、参加会員の方々の熱心な質問が飛び交い、
活気のある研修会となりました。

　参加人数も丁度良い感じで、充分にご質問い
ただけたものと感じています。
　他支部から参加の数名の先生方からも、とて
も良い研修会で今後の参考になったとお褒めの
言葉を頂きました。
　業務別相談会の後、本会副会長の小出秀人先
生よりご挨拶とご講話を頂きました。

�
　小出先生の行政書士としての経験談や心構え
等お話しを頂きました。当初全時間を営業に費
やしたこと、狙いを定めて人が手つかずの仕事
を生み出すこと、土日は仕事しないこと、利益
を上げること、しかしコンプライアンスは遵守
すること等々、とても参考になりました。

　尚、第２回は９月２２日木曜日海原比呂志先
生による「相続関連実務業務について（財産調
査等）」をお届け予定です。Ｚｏｏｍとリアル
のハイブリッド開催を予定していますので、大
勢の方にご参加いただければと思います。
� （文責　椙村良夫）

令和４年度第１回南・港南支部研修会を
開催しました

　長く続くコロナ渦の中、令和４年度第１回支
部研修会が７月２３日に上大岡で対面型にて開
催されました。新型コロナウィルスも第７波と
なる中、支部執行部のご配慮にて通常の２倍の

横浜中央支部

南・港南支部
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会場を確保頂きまして、十分な感染対策を講じ
た上での開催となりました。私は本年度登録の
新人としまして、先般開催頂きました南・港南
支部　相談員研修会に続きまして、本研修会に
参加させて頂きました。
　今回は、「実は奥が深い建設業許可業種の
色々～入門から最近の動向まで～」と題しまし
て、平塚支部長　小田　靖　先生よりご講義を
頂きました。
　建設業許可につきまして、建設業法第２条の
解説から始まりまして、本日のご講演のポイン
トである「業種」につきまして具体的な事例を
お示し頂きながら大変解りやすいご講義を頂き
ました。同じ「吹き付け工事」であっても左官
工事ととび・土工・コンクリート工事では異な
る工事である事、「コンクリートブロック積み
（張り）工事」では石工事とタイル・れんが・
ブロック工事でも異なる工事であること等、写
真を交えながら解りやすくご解説頂きました。
　近年の法改正のポイントでは、「許可要件」
と「建設業法」の分野からご解説を頂きまし
た。ここでは、経営管理責任者の要件が改正に
より緩和されている点と、建設業者の地位の継
承について、いくつかの事例を踏まえながらご
解説頂きました。その他、許可後の手続きにつ
いて届出の期間別にご解説頂きまして、受任後
のフォローアップの流れにつきまして理解する
ことが出来ました。ご講義の最後としましては
建設業許可等電子申請システムの検討状況につ

いて令和５年１月から運用開始される見通しで
ある事をご説明頂きました。
　今回の研修では、業種における詳細な理解を
して顧客の認識との間に齟齬をきたさない様に
する事と、法改正の趣旨、背景を理解した上で
顧客のニーズをしっかり傾聴する事の重要性を
お教え頂けたように思います。
　最後に、今回はコロナ渦ではありましたが、
参加者は十分な感染対策を各人講じました上で
懇親会にて情報を交換し、親睦を深めることが
出来ました。

� （南・港南支部　倉橋陽一郎）



行政書士 かながわ 2022.11/12 Vol.277

支 部 だ よ り

22

【１】横浜市会訪問

　令和４年９月２日（金）役員有志にて横浜市
会を訪問しました。当支部庄司会員の中学時代
の友人のお兄さまが、横浜市議会議長であり、
全国市議会議長会会長である清水富雄先生でお
られるというご縁でお話を伺うことができまし
た。

（１）議長室訪問
　窓の外にみなとみらいの景色が一望できる部
屋で清水議長からお話を伺いしました。菅義偉
元首相の秘書になる前は、地中海航路の貨物船
のコックやコーヒー会社の営業マンとして働い
ていたとのことです。
　清水議長は「横浜市からは、スポーツのみな
らず音楽、芸術など文化的な発信もしていきた
いと考え実行している。」というお話があり、
当支部有志と活発な意見交換がありました。

（２）本会議場見学
　傍聴席、親子傍聴席、本会議場を見学しまし
た。本会議場等の傍聴席の一部には、車いすを
ご利用の方や補助犬をお連れの方などにも利用
いただけるユニバーサルデザインを採用してい
るとのことです。また、議案のボタンによる採
決結果等を表示・記録できる会議システムが新
たに導入されていました。
　フロアや座席は横浜ブルーで統一され、議場
全体が大海原を進む船を感じさせるような造り
になっていました。

（３）市会図書室訪問
　議案等について調査研究する時に使用すると
のことです。又、各区別の資料もあり、郷土史
等を調べる方には有用と思われました。市民も
閲覧できるとのことです。

今回はコロナ禍のため、役員有志での実施とな
りましたが、会員の希望者全員が支部行事に参
加できるようになることを願っています。

（議長室にて。右から清水議長、庄司、後藤、川﨑、
谷知、草島） �

（傍聴席から本会議場）

【２】令和４年度　第３回�
　　磯子・金沢支部役員会報告

　令和４年９月１３日（火）１８時００分か
ら、杉田地区センターにて支部役員会が行わ
れ、以下の議題について話し合われました。

（１）支部長からの報告
　　会員の異動状況等について。

（２）理事会の報告

磯子・金沢支部
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（３）支部相談会の報告
　ア）�行政機関常設相談会は磯子区役所・金沢

区役所共に５月より通常開催。
　イ）�街頭無料相談会については、金沢まつり

いきいきフェスタと杉田プララは開催予
定。磯子区得トク生活フェスタは中止と
のこと。

　　
（４）支部研修会の報告
　令和４年度第１回支部研修として、「インボ
イス制度の導入にあたって、行政書士が行うべ
き準備等」と題しまして１０月に実施予定。

（５）その他
　神奈川県暴力追放推進センターの不当要求防
止責任者講習について。

【３】令和４年度　第３回政治連盟�
　　磯子・金沢支部役員会報告

　磯子・金沢支部役員会に引続き実施。

（１）活動実績報告等

　以上、活発な意見交換がなされ、１９時３０
分終了となりました。

（役員集合）

� （広報通信員　川﨑志朗）

【令和４年度第１回戸塚支部研修会�
� 兼　相談員研修会・連絡会】

開催日時：�９月２４日（土）�
１４：００～１６：００

研修内容：
「行政書士が知っておきたい相続税の知識」
　今回は当支部会員で税理士でもある馬淵輝之
会員を講師に迎えました。コロナ感染防止に配
慮し、オンライン型式で、事前に配布された資
料を画面共有し、これに講師が解説を加える形
で進行しました。

　民法と相続税法の関係に始まり、相続税の基
礎控除や税率等の基本的な部分のみならず、小
規模宅地の特例や、その他相続税控除の様々な
ケースについて、さらには贈与税の各種非課税
制度の適用要件へと講義が展開しました。
　税理士と行政書士という二つの視点を持つ講
師による解説は、相続に関するベテラン会員に
とって気付かされることが多く、参加者の講義
への傾聴は高まる一方であり、オンラインであ
りながらも、最後まで弛緩した空気を感じない
研修会となりました。

戸塚支部
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　本研修で得た知識や考え方は、今後、行政書
士として相続に関わる際、依頼主の状況をより
深く多面的に理解するための下地として大いに
役立つと感じました。
　研修会終了後、当支部相談担当役員から支部
相談事業に関する注意事項等の伝達があり、最
後に、日行連常任理事である水野晴夫会員よ
り、行政書士を取り巻く諸課題についての日行
連の取り組みについて、お話しいただきまし
た。
� （研修担当幹事：滝沢卓）

広報月間の行事のご報告

街頭無料相談会開催

　相模原支部では、１０月１日（土）と２９日
（土）に、橋本と相模大野で街頭無料相談会を
開催いたしました。この相談会は、相模原支部

の秋の恒例行事でしたが、新型コロナウィルス
感染防止による中止が続いており、３年ぶりの
開催となりました。
　当日は、消毒液や除菌シート、体温計の用意
はもちろん、相談者様との間にアクリル板を設
置する等、感染対策をしっかりと行っていた安
心感もあったのか、予想を超えた件数のご相談
をいただきました。
　対面形式での相談会の開催を待ち望んでいら
した方も多かったようで、皆さんとても熱心に
相談に臨んでいらっしゃいました。席に着くな
り、時間制限はあるのか？と確認する方もいら
したほどです。
　私は橋本会場の相談員を務めたのですが、電
話越しやメールでのやり取りと違い、対面形式
の場合、ちゃんと相手の話を聞き取れている
か、知りたいことに答えられているかを、相談
者様の表情や相槌の深さで確認できるのだと改
めて知りました。
　また、人通りの多い場所で行う相談会は、目
の前の相談者様のみならず、その場を通りかか
る不特定多数の方々にも、行政書士の話を聞く
姿勢を見ていただく場であるのだとも感じまし
た。そのくらい、ここで、誰が、何をやってい
るのか？と、気にかけてくださる方がたくさん
いらっしゃいました。
　街頭無料相談会は、支部の大切な広報の場で
あり、相談員にとっても気付きの宝庫です。来
年以降も継続して開催されることを願ってやみ
ません。
� （伊藤智子）

相模原支部
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エフエムさがみ出演

　９月２１日（水）には、広報月間の活動の一
環として、エフエムさがみの収録を行いまし
た。今年は、沓掛由恵会員と伊藤浩会員が出演
し、街頭無料相談会を始めとする支部の活動
や、私たち行政書士の仕事を紹介しました。
　収録は、伝えたい内容をまとめたインタ
ビューシートをあらかじめ用意し、エフエムさ
がみのインタビュアーがそれに添って質問、出
演した会員が回答するという形で行われます。
　エフエムさがみへの出演は毎年の恒例行事で
すが、出演者は毎年違います。ラジオ番組に出
るという滅多にない機会とあって、当日は皆さ
ん「緊張する」と口にされることが多いです。
しかし、そこはさすが行政書士です。皆さん、
職業柄か伝えることに使命感を持っておられ、
今年もつつがなく収録を終えることができまし
た。
　沓掛会員、伊藤会員、ありがとうございまし
た。
� （相模原支部広報部）

厚木支部研修会報告

日　　時：令和４年９月１７日（土）
　　　　　午後２時００分～午後５時００分
場　　所：�神奈川工科大学ＩＴエクステンショ

ンセンター・オンライン研修（ハイ
ブリッド開催）

研修内容：�「続・農地に係る手続きを学ぶ」�
～市街化調整区域やレア事例につい
て知識を深める～

　　講師　厚木支部
　　　　　法学博士・司法書士・行政書士
　　　　　加藤　俊明　先生
出 席 者：会場１４名、オンライン４名

　厚木支部の令和４年度上期研修会が、上記日
程にて行われました。今回当支部では会議用
オールインワンカメラを導入し、対面型及びＺ
ｏｏｍを利用したオンライン型双方での参加が
可能なハイブリッド方式での開催となりまし
た。
�

【研修会風景】

　前回オンラインで行った支部研修の内容が大
変好評であったことから、今回は一歩踏み込ん
だ続編として、「続・農地に係る手続きを学
ぶ」〜市街化調整区域やレア事例について知識

厚木支部
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を深める〜のタイトルのもと、厚木市で長年行
政書士、司法書士としてご活躍されている加藤
　俊明先生に引き続きご講義いただきました。

　農地法３条、４条、５条の申請に対する要件
や注意点について、事例を踏まえ、大変詳しく
ご説明いただきました。市街化調整区域の転用
ケースなど貴重なお話も多く、前回にも増して
濃い内容のご講義であったと感じました。
　農地法の規制により、農業を守ることが日本
の食を守ることに繋がるということを認識し、
農地法の目的である「国民に対する食料の安定
供給の確保」について再度考えることにより、
行政書士の業務が国民を支える一端を担ってい
るのだということを改めて認識し、身の引き締
まる思いがしました。

【講師：加藤　俊明　先生】

　その後、厚木市内にあるレストランＫｅｉに
て、感染対策を考慮し、貸切にて懇親会を開催
することができました。約３年ぶりの懇親会と
いうことで、ご挨拶や近況報告など、積もる話
も盛り上がり、皆様大変楽しい時間を過ごされ
たことと思います。

　次回もたくさんの方々のご参加をお待ちして
おります。講師の加藤先生、充実したご講義を
どうもありがとうございました。
� （厚木支部　畠山　陽子）

≪平塚支部　第１回研修会報告≫

日　時　令和４年８月６日（土）
　　　　午後２時００分～午後４時３０分
場　所　平塚商工会議所　３階大ホール
テーマ　�「うちでも外国人を雇いたいんだけ

ど・・・と相談が来たら」
　　　　�－入管手続と在留資格のイロハ：技人

国を中心に－
講　師　神奈川県行政書士会国際部副部長　
　　　　笠間由美子先生
参加者　平塚支部１５名　他支部２１名
司　会　香坂　政博
　令和４年８月６日（土）に、神奈川県行政書
士会平塚支部の第１回研修会が開催されまし
た。今回の研修は、感染症対策を充分に行った
うえで、久しぶりの生講義による開催となり、
講師に神奈川県行政書士会国際部副部長である
笠間由美子先生をお招きし、「うちでも外国人
を雇いたいんだけど」をテーマに講義をしてい
ただきました。参加者は平塚支部と他支部の参
加者を含め３６名、平塚支部からは１５名の参
加と、多くの会員にお越し頂き、入管業務への
関心の高さを感じました。

　研修内容は、近年の日本に在留している外国
人の人数等の説明から、そうした外国人がどう
いった在留資格で日本に在留しているのか、と
いう概要から入り、在留資格技術・人文知識・
国際業務を取得するための要件等、ロールプレ

平塚支部
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イングを含め、わかりやすく説明していただき
ました。お客様からの相談が入った際、在留資
格の変更等に向け、どういった準備（理論武
装）と心構えが必要か、改めて理解することが
出来ました。いまだコロナウィルスの影響が強
い入管業務ではありますが、コロナウィルスの
影響が薄まってきたときに備え、一人でも多く
の行政書士が外国人業務に対応できるよう、皆
で研鑽しなければと思いました。

　新型コロナウィルスの影響から、研修会後の
懇親会は自粛せざるを得ない状況でしたが、い
つの日か、研修会に参加された方々と懇親会を
やり、色々な情報交換もしたいと、改めて強く
思った研修会でもありました。

行政書士フェスタ２０２２の報告

１．秦野市　行政・法律合同特設相談会
　令和４年１０月１日（土）１０時から１６時
まで、秦野市保健福祉センターにおいて、「秦
野市行政・法律合同相談会」が行われました。
この相談会は、毎年７月及び１０月の第１土曜
日に同会場で開催される相談会です。行政が、
市の広報紙や回覧板などで周知告知をし、市民
からの相談の受付け及び各士業への相談の割振
りを行います。
　会場では、司法書士、行政書士、税理士、社

会保険労務士、土地家屋調査士がテーマに応
じ、それぞれ市民の相談を受けました。
　今年は、行政書士は６名の会員が二人組で、
相続問題を中心に全部で１２件の相談に対応し
ました。

２．�伊勢原市　「伊勢原観光道灌祭り」に�
伴う広報キャンペーン及び相談会

　令和４年１０月１日、２日の両日、「伊勢原
観光道灌まつり」が３年ぶりに開催されまし
た。今回、秦野伊勢原支部では初の試みとし
て、行政書士会のブースを設け、行政書士の広
報活動とともに相談会を開催しました。
　伊勢原市民ではない私には、道灌って誰？で
したが、太田道灌とは、戦国時代の扇谷上杉家
の家宰を務めた武将で、相模国粕谷（現在の伊
勢原市）の出身といわれ、文武両道に秀で、江
戸城の礎を築いたという武将でした。
　相談会場となった日産広場は、郊外にある日
産テクニカルセンターへ通勤する日産社員のた
めのバスの発着場とのことです。当日ここは、
日産の新車展示場となり、その向かいに行政書
士会のブースが設けられました。その奥には、
ステージが設けられ、市内団体のための活動発
表の会場となっていました。
　奥のステージを見に来る方々が前を通るの
で、リーフレットやティッシュを配り、相談会
の声掛けを行いました。メイン通りの喧騒から
少し離れたこの場所は、相談の場としては申し
分なく、２日間で相続や後見など７件の相談が
ありました。
　また、テントには、案内所と勘違いした道灌
まつりのチラシを取りに来る方もいましたが、
市長をはじめ、国会議員から県会、市議会議員
まで来られるなど、広報活動としての意義も
あったのではないかと思います。参加された会
員の皆様方、お疲れ様でした。
� （広報担当　入学登巳子）

秦野・伊勢原支部
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令和４年度　支部親睦事業を開催

日時：令和４年８月３１日（水）
　　　１８時～２１時
場所：レンブラントホテル東京町田　
　　　ガーデンテラス

　レンブラントホテル東京町田（ＮＯ密！全天
候型ビアガーデン）にて、親睦会を開催しまし
た。
　緑と水に囲まれた心地よい空間に、１４名の
当支部会員が集まり、心身をリフレッシュしな
がらの交流会となりました。
　長い間コロナ禍で、支部会員同士が交流する
機会がほとんどありませんでしたが、新入会員
の方も交えながら、和気あいあいと楽しく有意
義な時間を過ごすことができました。

大和・綾瀬支部
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政 連 だ よ り

令和４年８月２６日（金）、浅尾慶一郎参議院議員が神奈川行政書士政治連盟に来訪されました。
当選のご報告、選挙支援の謝辞が述べられ、これからの決意が語られました。
心よりお祝い申し上げます。

■浅尾慶一郎参議院議員　ご来訪■

■小田原市長と行政書士との意見交換会■

日　時　令和４年８月３０日（火）１８：００～
場　所　小田原市庁舎

守屋輝彦小田原市長と小田原市内で開業して
いる行政書士７名との意見交換会を実施いたし
ました。
先ず守屋市長より「第６次小田原総合計画」
の説明がありました。この計画は、「行政経営」
「公民連携・若者女性活躍」「デジタルまちづく
り」の３つの推進エンジンでの総合計画です。
この中には２５の施策があります。
我々行政書士として先ず、デジタル化が進むこ
とにより、今までの「許認可申請業務」が大きく
変わることが予想されている中で、自治体に対し
どのような協力ができるかを確認するため、施策
内にある「地域福祉」においては「空き家問題」

をとりあげ、「空き家にしない施策」が大事であ
ること、その為には、推定相続人の把握、また店
舗においては、三島市で行っている「開店希望者
への資金援助」の提案、今後高齢者の増加が見込
まれる中で「高齢者福祉」に対しては、自治体に
よる「成年後見制度」の活用、特に申立費用につ
いては、遺言による「後見制度の活用資金」を自
治体で管理できるように依頼いたしました。
さらに「防災・減災」においては「罹災証明」
に関する業務等の話を中心に我々行政書士が自治
体に対し何がお手伝いできるのかを約１時間かけ
て意見交換をいたしました。守屋市長及び秘書課
の方々は、我々の意見を細部にわたり質問し且つ
書き取りをしておりました。最後に、守屋市長か
らは、今後行政書士の方々には、様々な面でご協
力を頂きたいとのお言葉を頂きました。

浅尾慶一郎参議院議員 （左）加藤幹夫神政連会長（右）浅尾慶一郎参議院議員
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守屋輝彦小田原市長（左から３人目）と神政連小田原支部会員

日　時　令和４年９月５日（月）８：００～
場　所　ローズホテル横浜

ローズホテル横浜にて「言い出しっぺ　さか
い学　モーニングセミナー２０２２　ｉｎ横
浜」が行われました。参加者は、コロナ対策の
ため定員の半数に制限したという話がありまし
たが、それでも約２００人が参加し大盛況のセ
ミナーとなりました。
セミナーでは、来る２０２７年に横浜市（瀬
谷区）で開催される「２０２７横浜国際園芸博
覧会（花博）」に向けて、政府による特命推進
委員会の委員長に就任されたさかい学議員か
ら、開催に向けた決意と構想が披露されまし
た。日本では大阪、愛知に次いで３回目の開催

となる「横浜花博」では、日本と地元横浜の技
術を発信することはもちろん、その成果も含め
て、地元横浜に還元したいという思いが熱く語
られました。

■さかい学衆議院議員のモーニングセミナー２０２２　ｉｎ　横浜に出席■

さかい学衆議院議員
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日　時　令和４年９月２７日（火）１８：００～
場　所　横浜ベイホテル東急　

安倍晋三元内閣総理大臣の国葬が執り行われ
たこの日、田中和德衆議院議員・田中徳一郎
県議会議員を励ます「第４回京浜懇話会セミ
ナー」が開催されました。冒頭、安倍晋三元内
閣総理大臣に黙禱を捧げ、田中徳一郎県議会議
員の挨拶を経て、講演へと移りました。台北駐
日経済文化代表処横浜分処の張淑玲処長によ
る、「台湾と日本の絆」をテーマとした講演
は、台湾の日本に対する親しみ、そして国交な
き両国の友好性に溢れた内容でした。安倍晋三

元内閣総理大臣が台湾について「日本と同じ価
値観を持つ重要な友人」であり、「台湾有事は
日本有事」と述べて支持していたことにも深く

■田中和德・田中徳一郎を励ます第４回京浜懇話会セミナーに出席■

田中和德衆議院議員

■衆議院議員　笠ひろふみ　政経懇話会に出席■

日　時　令和４年９月２２日（木）１２：００～
場　所　都市センターホテル

神奈川９区（川崎市多摩区・麻生区・宮前区
の一部）選出、笠ひろふみ衆議院議員による「政
経懇話会」が東京・平河町の都市センターホテ
ルで開催され、出席いたしました。
当日は笠議員の出身校である、慶應義塾大学
の元塾長・安西祐一郎氏による「教育の未来―
変革の世紀を生き抜くためには」と題した講演
が行われ、出席者は熱心に耳を傾けていました。

安西元塾長からは、教育の諸問題に対し言及が
あり、教育とデジタル化の関係においては「産
業革命に匹敵するデジタル革命の転換期である
が、日本が遅れていることは事実」と指摘し、
これらの諸問題解決のため、笠議員の活躍に期
待する旨が述べられました。
笠議員からは、昨今の政治状況に対する説明
があり、安倍晋三元内閣総理大臣の国葬に関す
る件、来る臨時国会に関する件について言及が
ありました。

安西祐一郎慶應義塾大学元塾長 笠ひろふみ衆議院議員
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■横浜市会議員　山本たかし　横浜を創る！市政フォーラム２０２２に出席■

日　時　令和４年９月２８日（水）１８：００～
場　所　ロイヤルホールヨコハマ

山本たかし横浜市会議員の市政フォーラムへ
出席いたしました。
開会に先立ち、安倍晋三元内閣総理大臣の功
績をたたえ、敬意と感謝、そして哀悼の意を込
め黙禱が行われました。
続いて、三原じゅん子参議院議員、浅尾慶一
郎参議院議員が登壇され、７月の参議院選挙支
援ついての謝辞と、来年の統一地方選挙につい
ては、山本たかし議員への支援のお願いがあり
ました。
その後、菅義偉前内閣総理大臣の祝電紹介、
松本純前衆議院議員の祝辞、出席された県会、

市会議員の先生方の紹介がありました。
本日のセミナー講師である鈴木伸哉元横浜市
副市長から「横浜の都市課題と新たな６大政策」
と題しての講演がありました。山本たかし議員
からは、今後の市政に対するビジョンが熱く語
られ、来年の統一地方選挙に向けて、横浜の明
日を創るため力を尽くしたいとその思いを語ら
れました。その後、懇親会に移りました。
懇親会中、自由民主党横浜市支部連合会会長で
ある島村大参議院議員が駆けつけられ、来年の統
一地方選挙について支援の要請がありました。
今回は、３年ぶりの市政フォーラムというこ
とで参加者も多く、２会場での開催となり、大
変な盛り上がりで、既に選挙ムードが高まって
いることを感じさせる会合でした。

感謝していました。講演終了後には、国葬参列
から駆け付けた田中和德衆議院議員からの国政
報告・御礼の挨拶がありました。
この日を境にして、今後政治的な活動が活発
になります。適切な見極めと支援を引き続き
行ってまいります。

台北駐日経済文化代表処横浜分処　張淑玲処長

山本たかし横浜市会議員 三原じゅん子参議院議員
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■衆議院議員　中西けんじ　政経セミナーに出席■

日　時　令和４年９月２９日（木）８：００～
場　所　ホテルニューオータニ

神奈川３区（神奈川区・鶴見区）選出の中西
けんじ議員の政経セミナーに出席しました。
中西議員は、現在、自民党において財務金融
部会長に就任されておられます。
セミナーに先立ち、河野太郎デジタル大臣と
浅尾慶一郎参議院議員より祝辞が述べられまし

た。今回のセミナー講師は、牧島かれん前デジ
タル大臣。Ｇ７における日本のデジタル化の立
ち位置や今後の政策的課題についてのお話があ
りました。
また、中西議員からは、円安基調における日
本経済が抱える課題とそれに対応する政策につ
いての提言があり、非常に中身の濃いセミナー
でした。

中西けんじ衆議院議員 牧島かれん衆議院議員

浅尾慶一郎参議院議員 島村大参議院議員

■衆議院議員　早稲田ゆき　神奈川県議会議員　飯野まさたけ国政・県政報告会に出席■

日　時　令和４年１０月２日（日）１１：００～
場　所　鎌倉芸術館

秋晴れの美しい昼前、神奈川４区選出、早稲

田夕季衆議院議員と鎌倉市選出、飯野眞毅神奈
川県議会議員による、国政・県政報告会が開催
され、出席いたしました。
早稲田衆議院議員は、立憲民主党が次の政権
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早稲田夕季衆議院議員 飯野眞毅県議会議員 飯野眞毅県議会議員（左から２人目）と神政連鎌倉支部会員

加藤勝信厚生労働大臣 茂木敏充自由民主党幹事長

交代を視野に入れて発足させたネクストキャビ
ネットにおいて、ネクスト厚生労働大臣に就任
されています。また、飯野県議会議員は、行政
書士会及び行政書士政治連盟の会員でもあり、
鎌倉支部に所属されています。
会合は、県内地方議員・４区議員団の先生方
の紹介から始まり、飯野県議会議員の防災問題
への取り組みを軸とした県政報告、早稲田衆議
院議員の議員立法・制度改善への取り組みにつ

いて言及した国政報告、金子勝慶應義塾大学名
誉教授による日本の経済状況に関するご講演、
そして、阿部知子衆議院議員、牧山弘恵参議院
議員、水野素子参議院議員による挨拶と続き、
盛りだくさんで充実した内容でした。
進行中も、参集された方々から同意や励まし
など多くの発声があり、壇上・客席が一体とな
る、熱気に満ちた会合となりました。

■衆議院議員　加藤勝信　日本の未来を語る会セミナーに出席■

日　時　令和４年１０月５日（水）１８：３０～
場　所　ホテルニューオータニ

衆議院議員加藤勝信厚生労働大臣のセミナー
に出席しました。
開会に先立ち、７月８日凶弾に倒れられた故
安倍晋三元内閣総理大臣のご冥福を祈り黙とう

を捧げました。
初めに、来賓を代表して加藤大臣が所属する
平成研究会会長で自由民主党幹事長である茂木
敏充先生よりご挨拶があり、続いて林外務大臣、
高市経済安全保障担当大臣等が祝辞を述べられ
ました。セミナーの講師は、政治アナリストの
伊藤惇夫氏で「岸田政権の課題と日本政治の行
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■鈴木けいすけ衆議院議員を励ます横浜経済人の集いに出席■

日　時　令和４年１０月６日（木）１８：００～
場　所　ロイヤルホールヨコハマ

鈴木けいすけ衆議院議員を励ます横浜経済人
の集いに出席しました。神奈川７区（港北区・
都筑区）選出、鈴木けいすけ衆議院議員を支援
する、地元企業の経営者などが発起人となった
本会合には、約２００人が出席し大変活気あふ
れる会となりました。
会場には自由民主党より麻生太郎副総裁をは
じめ、甘利明税制調査会顧問、河野太郎デジタ
ル大臣、小泉進次郎神奈川県連会長、島村大横

浜市連会長そして神奈川７区の自由民主党県議・
市議が出席されました。麻生副総裁からは、イ
ギリス、イタリアの首相交代や、アメリカの中
間選挙まで２か月を切った現状から、激変する
国際情勢の中での日本の在り方について話があ
りました。
鈴木議員からは世界経済の現状、安全保障政
策など、昨今の状況から多岐に渡る政策につい
て言及があり、今後も様々な対応をしていく決
意が述べられました。
出席した議員、企業関係者からは、鈴木議員
の活躍に期待する熱い激励が送られていました。

鈴木けいすけ衆議院議員 麻生太郎自由民主党副総裁 河野太郎デジタル大臣

神奈川７区の自由民主党県議・市議の皆さん

方」と題する演題で講演されました。
最後に、加藤大臣より謝辞と今夏の内閣改造
で３回目の厚生労働大臣への就任となった旨の

報告があり、今後のコロナ、インフルエンザへ
の備えに対しワクチン接種を含めた万全の対策
を講じるとの力強い発言がありました。
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令和５年度の神奈川県・横浜市
に対する予算要望ヒアリングの
活動についてはこちらでもご報
告してまいりましたが、今回の
要望事項であった「医療法人の
届出事務を電子化するにあたり、
行政書士法遵守に関する注意喚
起文の記載をウェブ上等に設け
る要望」について、神奈川県か
ら明確な回答があり、早速要望
が形となっておりますのでここ
でご紹介させていただきます。
神奈川県の「医療法人運営の手
引き」のページに右側上の画像の
とおり、朱書きで「本人が作成す
る場合を除き、行政書士でない者
が、官公署に提出する書類及び電
磁的記録の作成を業として行うこ
とは法律で禁じられております。」
との注意書きが加えられました。
また、「医療法人の事業報告書等
の届出事務の電子化にかかる調査
について」のページの「記載要領」
の７には右側下のように同様の記
載が加えられました。
神政連としましては、今後も会員のみなさまの業務のサポートができるように、積極的に活動を行っ
てまいります。日々の業務の中で、行政に対するご要望等がございましたら、お気軽に神政連へお声を
寄せてくださいますようお願い申し上げます。

■令和５年度予算要望ヒアリングの成果について■
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財務委員会は、現在委員６名で構成して活動しています。また委員会開催時には、政治資金規正法
上、設置が義務付けられている、会計責任者（正副２名）にも会議に出席していただいてご意見を伺
いながら運営をしています。
活動の内容は、神奈川行政書士政治連盟規約第２９条第２号の規定（神奈川行政書士政治連盟の財
政を確立し、健全な運営を図る）に基づき、概ね年間１０回程度、委員会を開催し、主に以下のよう
な活動を行っています。
・予算案の編成
・予算執行状況及び決算の確認
・�政治資金規正法上、神奈川県選挙管理委員会に提出した収支報告書の確認

■財務委員会の紹介■

（前段左から）那住史郎委員長　平川綾副委員長
（後段左から）�水野竜也委員　志村浩太郎委員　森由香子委員　福田義信委員

総務委員会は「連盟の運営及び庶務を処理し、併せて本連盟の組織の充実強化を図る」ため活動し
ております。具体的な活動としては、①賀詞交歓会に関する対応、②規約等の改正案及び制定案の検
討、③支部長会開催支援、④入退会に関する事務の管理　等の業務を行っています。政治連盟の活動
は多岐に渡りますが、その中で総務委員会は、政治連盟の活動が滞りなく行えるよう「中」の整備を
行うのが私たちの委員会の使命です。
委員会は現在、２か月に１度のペースで開催しておりますが、各委員、多岐に渡る業務に積極的に
取り組み、委員全員、全力で会務にあたっております。
来年１月１８日には３年ぶりの賀詞交歓会も予定されております。ぜひ皆様、ご協力のほどよろし
くお願いいたします。

■総務委員会の紹介■
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広報委員会の活動について紹介いたします。
広報委員会は委員長、副委員長、委員４名、計６名で構成されています。
広報誌「行政書士かながわ」に掲載しています「政連だより」を２ヶ月に１回発行しています。掲
載内容は、主に神奈川行政書士政治連盟（以下、神政連）の勉強会や会合等への出席報告、幹事会報
告等あらゆる活動内容を掲載しています。ホームページについては、更新・修正を適宜行っていま
す。トピックスについては特に迅速な内容を掲載しています。その他、会合一覧の更新、議員紹介
ページ、会員ページの修正を行います。委員会では「政連だより」の記事の校正を中心に行い、今後
の予定等を話し合っています。
また、月に一回新入会員登録証交付式に於いて神政連の役割、活動内容を紹介しています。新人会
員には、神政連への活動を深くご理解いただけるよう努めています。
今後とも、より一層充実した広報を目指して活動して参る所存であります。

■広報委員会の紹介■

（前段左から）清水泰輔委員長　佐藤浩史副委員長
（後段左から）大野佐由理委員　須田一行委員　池亀隆雄会計責任者
　　　　　　 阿部敏博委員　原達芳委員
（欠席）　　　 井川恭弘会計副責任者

・会費納入について督促文書の送付
・�会費納入引落し口座手続きお願い文書の発送
・�みなし退会対象者への催告書の送付
・その他

我々、財務委員会は、神奈川行政書士政治連盟の健全な運営に寄与するため、連盟の収支に関し
て、必要なものへの適切な支出を行い、また予算を考慮した収入の確保を行うべく、活動していきた
いと考えています。
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（前段左から）�田村亜弓委員　草島芳委員長　濱岡大介副委員長
（中央左から）齋藤雄一委員　野島誠寛委員
（後段）　　　 我妻敦委員

我々政策渉外委員会は、連盟の基本政策を企画立案し、併せて国会、県市会及び行政機関並びにそ
の他の団体に対し、具体的活動を推進しております。特に、毎年の神奈川県及び横浜市における予算
要望ヒアリングにおいては、神奈川県行政書士会と連携し、要望事項をまとめ、実現に向けての活動
を行っております。そのためには、日頃からの国・県・市会各会派との信頼関係の構築が非常に重要
となります。我々政策渉外委員会では議員さんの日々の活動にも積極的に参加し、関係強化に努めて
おります。

■政策渉外委員会の紹介■

（前段左から）　山村優子副委員長　後藤国博委員長　下川原孝司副委員長
（後段左から）　稲垣勲委員　江端俊昭委員　齋藤秀吉委員　大堀亮太委員
　　　　　　　松嶋千恵子委員
（欠席）　　　　上野信委員　中山浩志委員　遠峰俊一郎委員
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　神奈川行政書士政治連盟のホームページ（http://jinseiren.com/）において、「会員のページ」に
活動報告、規約等の各種情報を掲載しております。ぜひご一読ください。
・Ｉ　　　Ｄ：ｊｉｎｓｅｉｒｅｎ
・パスワード：事務局までお問い合わせください。

■神政連ホームページ「会員のページ」について■

■幹事会報告■

日　時　令和４年７月２２日（金）１５：００～� 日　時　令和４年８月２６日（金）１６：００～
場　所　ロイヤルホールヨコハマ� � � 場　所　本会大会議室
１．開会� � � � � � １．開会
２．会長あいさつ� � � � � ２．会長あいさつ
３．配付資料の説明� � � � � ３．配付資料の説明
４．議長の選任�� � � � � ４．議長の選任
５．議事録署名人の指名� � � � ５．議事録署名人の指名
６．協議事項� � � � � � ６．議決事項
（１）神奈川県行政書士会に対する施設利用費負担� （１）神奈川県行政書士会に対する施設利用費負担
　　 について�� � � � � 　　 について
（２）神奈川県行政書士会に対する会報発行費負担� （２）神奈川県行政書士会に対する会報発行費負担
　　 について�� � � � � 　　 について
（３）神奈川県行政書士会に対するJ-mottoシステム� （３）神奈川県行政書士会に対するJ-mottoシステム
　　 費負担について� � � � � 　　 費負担について
（４）神奈川県行政書士会に対するペーパーレス化会議� （４）神奈川県行政書士会に対するペーパーレス化会議
　　 に関する負担について� � � � 　　 に関する負担について
７．報告事項� � � � � � ※全て可決承認されました
（１）第２６回参議院議員通常選挙の結果について� ７．報告事項
（２）予算要望ヒアリングについて� � � （１）予算要望ヒアリングについて
（３）各委員会からの報告・今後の予定について� （２）各委員会からの報告・今後の予定について��
（４）年度スケジュールについて� � � （３）年度スケジュールについて
（５）その他�� � � � � � （４）その他
８．閉会� � � � � � ８．閉会
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か な さ ぽ 便 り

　晴天に恵まれた９月３０日（金曜日）関内ホー
ル小ホールにて第１３期定時社員総会が開催され
ました。新型コロナウイルスの適切な感染防止策
を講じた上での開催となり、会員総数４７０名の
ところ、委任状提出者３０５名、出席者は５４名
でした。
　田後支部長のあいさつでは、行動制限がある
中、日々の後見活動を行っている全会員に向けて
労をねぎらう言葉に続いて、法令改正に関する以
下のお話がありました。
　日本行政書士連合会として、法改正に向けてこ
れまで同様の働きかけをしているところである
が、総務省としては、行政書士は財産管理及び成
年後見業務を業としてでき、省令にその明記がな
くても問題ないという理解のため、本件に関して
はなかなか進展がみられない状況である。その中
で、省令への明記の前段階の試みとして、各自治
体に対して、行政書士も財産管理及び成年後見業
務が業として出来る旨を文書で発信する旨の合意
がされた。今後の進展に期待をしたい。
　続いて、議長には横浜南地区の福本行雄会員、
副議長には小田原東地区の白澤香織会員がそれぞ
れ選ばれ、議事が進行されました。
　第１２期事業報告については、平野副支部長よ
り、以下の報告がありました。「第二期成年後見
制度利用促進基本計画」が策定された今期は、地
域連携ネットワーク及び中核機関の設置・運営等
への取組みが加速し、行政書士に期待される環境
が着実に醸成されて、後見人候補者の推薦依頼は

増加傾向が継続している。
　第１３期事業計画については、田後支部長よ
り、以下の報告がありました。厚生労働省から寄
せられる期待は大きく、また県内の裁判所からの
信頼も厚く、各自治体からの協力要請も多い。そ
の中で小規模の町村に対しても積極的に対処すべ
く「第２期成年後見制度利用促進基本計画」が新
たな５か年計画として閣議決定された。これを受
け、支部の体制改善や研修内容の充実強化をして
いく。
　最後に、第５号議案として神奈川県支部規定の
一部改正案承認につき執行部より説明がありまし
た。こちらは、特別決議でしたが、３５６名の賛
成をもって可決され、第１３期の定時総会は滞り
なく終了しました。

　定時総会終了後は、
昭和４２年（１９６７
年）に明治１００年を
記念して建てられた馬
車道十番館で３年ぶり
の懇親会がありまし
た。明治の建築様式を
再現したレトロな情緒
ある西洋館でした。
　懇親会の会場では、

久しぶりに顔を合わる会員も少なくなく、これま
でコロナ禍により溜まった思い出話を楽しそうに
交わしていました。
� （広報委員会　岩本善則）

かなさぽ第１３期定時社員総会報告
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後見業務を行う会員にとって、関わりの深い介
護の現場で奮闘する会社で、お話を伺いました。
青木　聡さん
有限会社つばさケアサービス
特定非営利活動法人つばさ福祉の会
取締役／理事
（横浜市神奈川区羽沢南、羽沢町）
＜事業立ち上げと展開について＞
当社は母が「利用者様のニーズにフットワーク
良く対応したい」と考えて訪問介護事業から立
ち上げた会社です。現在、デイサービスや有償移
動サービス、小規模多機能施設、障害福祉サービ
ス、生活支援サービスへと展開し、創業２０周年
を迎えます。法人を大きくしようというよりは、
いろいろな事業を行うことで様々なニーズに応え
る、地域で１番になることをめざしています。有
償移動サービスを実施していく上では、途中で法
律改正があり、新たにＮＰＯ法人を立ち上げる必
要が生じたり、ドライバーの確保に苦慮したりと
苦労もしました。それでも、利用者様がお墓参り
や、買い物、役所へ行くために利用できるように
なって、継続していくことの重要性を痛感してい
ます。
また、「全ては人がいなければできないことな
ので、何よりも、人が大事」という考えから、子
連れ勤務ＯＫの職場づくり等、従業員の働きやす
い場所づくりに努めてきました。私自身も結婚し
たばかりで、これまでの仕事一本やりの生活から
意識が変わり、みんなが家族との時間を大切にで
きる職場づくりをさらにすすめたいと思っていま
す。

＜コロナ禍で苦労したことは？＞
コロナ禍では従業員の負担が大きくなり、依頼
を断らなければならなかった場面もあり、大変な
緊張がありました。
全てが保健所の判断と思われていますが、実際
には会社の判断がその都度迫られ、感染症に対す
る知識もない中で、不安を振り払いながら高齢者
を支えるために、会社全体が一丸となって対応し

てきました。

＜ケアマネジャーとしての体験談＞
≪エピソード１≫高度の認知症がありながらも、
介護を拒み、家族との軋轢も生じ始めていた方
を、ようやく有料老人ホームの体験入所に案内で
きた折、「ここはいいところだ」と話されてその
日の夕方に亡くなったことがありました。
≪エピソード２≫自宅で延命治療なく過ごされて
いた方が、体調が思わしくないので急遽翌日入院
ということに。もう自宅へ戻ってこられない可能
性が高かったので、入院前に大好きなお風呂に入
れてあげたいと家族や事業者が駆けつけてくださ
り、総出で入浴介助をしました。「気持ちがい
い」ととても良い笑顔を最後に見ることができま
した。
いずれのケースも迷いや葛藤はありましたが、
利用者様の安心された顔を見られたことや、
『（ケアマネが）青木さんでよかった』とご家族
やほかの事業者さんに言われたのは嬉しいことで
した。

＜本人の意思を尊重する上で苦労することは？＞
認知症の軽度な方は、自立意識も高く、家族の
介入も拒む場合があり、万全なケアプランか最低
限のプランで多少のアクシデントを許容するか悩
ましいことがあります。また一方で、ごみ屋敷に
なってしまうなど、地域との関係で強く介入しな
ければならなくなるケースもよくあります。
施設入所に関しては、選択肢を提示したうえ
で、本人が「ここで良かった」と思えるかどうか
も考え、早めに家族と相談をしています。家族と
本人の意思との板挟みになることもありますが、
冷静に情報を提供できるように努力しています。

伺った課題は、後見業務とも共通点が多かった
です。若き経営者の理念と行動力に、私たちも大
いに見習いたいですね。
� （聞き手：杉山典子、原奈々）

地域一番の介護事業所を目指して
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　この度の新型コロナウイルス感染症に罹患された方々に、心よりお見舞い申し上げます。また、感染
拡大の防止にご尽力されている医療関係者の皆さまに、心から感謝申し上げます。蔓延防止措置も緩和
され、少しずつ経済活動も戻りつつあります。まだまだ油断することは出来ませんが、正常な日常を取
り戻すべく努力していかなければならないと思います。神奈川建行協、行政書士会の皆さんとともに頑
張りましょう。

神奈川建行協　代表　小関　典明

■各種手引きが冊子で購入可能となりました
　令和４年９月より、建設業課横浜駐在事務所　閲覧所内売店（かながわ県民センター４階　閲覧所
内）にて「建設業許可の手引き」「経営事項審査の手引き」の冊子版を購入可能となりました。神奈川
県のホームページにて別途掲載されている内容の修正等が反映されております。なお令和３年より公開
されている「建設業許可の手引き」の編纂には、行政書士会建設環境部が協力しています。
・建設業許可関係のお知らせ－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p18093.html
・経営事項審査（経営規模等評価・総合評定値請求）－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p870387.html

■令和４年度第１回定期研修会を開催
　令和４年８月２０日（土）に、令和４年度第１回定期研修会を開催いたしました。１時限目は『建設
産業におけるＤＸの展開について～デジタル化社会への流れの中で建設業者とともにどう生き残るの
か！～』について小関典明代表が、令和３年度までの当会名物の「質問コーナー」は今年度より２時限
目『許可・経審申請実務に関する情報共有＋質問コーナー』と装いを新たにし、島崎明雄会員（当会研
修担当幹事）による進行で行われました。上記話題のほか、横浜市入札の定期申請の件や、県の新規申
請に提出する確認資料の現状などについて議論がありました。３時限目は『建設業財務分析の基礎』に
ついてワイズ公共データシステム株式会社　荻原隆仁常務取締役にご講義を頂きました。
　定期研修の開催にあたっては、Ｚｏｏｍ利用によるハイブリッド開催とし、会場では座席間隔やマス
ク着用・消毒など、感染症対策に十分配慮しました。なお、今後の研修会予定は次の通りです。
※公開研修会は神奈川建行協の会員ではない方でも参加することができます。
Ｒ０４／１０
／１５（土） 電子商取引の基礎，収益性分析 Ｒ０５／０４

／０６（木） 春の公開研修会

Ｒ０４／１２
／０８（木） 電子契約書のシステム，安全性活動性分析 Ｒ０５／０４

／１５（土）
建設業許可・経審の電子申請，財務分析の
基本的手法

Ｒ０５／０２
／１８（土） ＣＣＵＳの電子申請，生産性、成長性分析 Ｒ０５／０６

／１７（土） ＩＣＴ施工の実際，総合評価の手法

「神奈川建行協」とは？
　私たちは『建設業関連業務』を中心に活動する、神奈川県行政書
士会に所属する行政書士の任意団体です。定期研修会を偶数月に行
うほか、会員外の方にもご参加頂ける公開研修会を年二回（春・
秋）、基調講演会（夏の特別研修会）などを行っております。建設
業者の皆様の業績向上に寄与するため、入札・契約の実務支援行え
るプロフェッショナル集団となるべく、独自資格である「入札・契
約実務支援マイスター認定」を策定・啓蒙するなど、会員一同日々
励んでおります。

《事務局》〒251-0001藤沢市西富487番地の7　行政書士黒河明広事務所内
kanaken_contact@googlegroups.com（駒井記）

神奈川建行協だより

神奈川建行協Webサイト

https://www.kanaken.info/
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「てるてる塾」

「てるてる塾第５９回研修会のご案内」
１．日　　時　　令和４年１２月７日（水）１８：１５～２０：１５
２．会　　場　　かながわ県民センター３０１会議室�(横浜駅西口下車　徒歩５分)
３．科　　目　��「後見人として、失敗しないための介護施設の選び方�Part.2」
４．講　　師　　行政書士�坂口�清晴�先生（南・港南支部）
５．研 修 料　　２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先　　てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

「てるてる塾第６０回研修会のご案内」
１．日　　時　　令和５年１月１２日（木）１８：１５～２０：１５
２．会　　場　　かながわ県民センター３０１会議室�(横浜駅西口下車　徒歩５分)
３．科　　目　　詳細は、てるてる塾ホームページにて、お知らせ致します
４．講　　師　　行政書士�安友�千治�先生（鶴見・神港支部）
５．研 修 料　　２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先　　てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

「てるてる塾第６１回研修会のご案内」
１．日　　時　　令和５年２月８日（水）１８：１５～２０：１５
２．会　　場　　かながわ県民センター３０１会議室�(横浜駅西口下車　徒歩５分)
３．科　　目　　詳細は、てるてる塾ホームページにて、お知らせ致します
４．講　　師　　行政書士�田後�隆二�先生（相模原支部）
５．研 修 料　　２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先　　てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

「てるてる塾第６２回研修会のご案内」
１．日　　時　　令和５年３月９日（木）１８：１５～２０：１５
２．会　　場　　かながわ県民センター３０１会議室�(横浜駅西口下車　徒歩５分)
３．科　　目　��詳細は、てるてる塾ホームページにて、お知らせ致します
４．講　　師　　行政書士�小川�恵一（南・港南支部）ほか
５．研 修 料　　２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先　　てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

「てるてる塾第６３回研修会のご案内」
１．日　　時　　令和５年４月１２日（水）１８：１５～２０：１５
２．会　　場　　かながわ県民センター３０１会議室�(横浜駅西口下車　徒歩５分)
３．科　　目　　詳細は、てるてる塾ホームページにて、お知らせ致します
４．講　　師　　行政書士�小川�恵一（南・港南支部）ほか
５．研 修 料　　２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先　　てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

● 任意団体勉強会のごあんない●
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「もんじゅの会」
　もんじゅの会は神奈川県行政書士会の有志によって創設された行政書士による行政書士のための勉強会です。単
に業務知識の取得だけではなく、新規業務の開拓、共同事業等の実践を通じ事務所経営の安定化を目指します。

「もんじゅの会　令和４年１２月勉強会」
１．日　　時　令和４年１２月１６日（金）１６：００～１７：００
２．会　　場　オンライン開催
３．科　　目　事務所経営を安定させるには
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　無料
６．詳　　細　�https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載。
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　�E-mail　monjyu2018@gmail.com

「もんじゅの会　令和５年１月勉強会」
１．日　　時　令和５年１月１８日（水）１６：００～１７：００
２．会　　場　オンライン開催
３．科　　目　営業力アップセミナー
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　１，０００円
６．詳　　細　�https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　�E-mail　monjyu2018@gmail.com

「もんじゅの会　令和５年２月勉強会」
１．日　　時　令和５年２月１７日（金）１６：００～１７：００
２．会　　場　オンライン開催
３．科　　目　営業力アップセミナー
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　１，０００円
６．詳　　細　�https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　�E-mail　monjyu2018@gmail.com

※都合により、内容、日程が変更になる場合があります。

〜お願い〜
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。

● 任意団体勉強会のごあんない●
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岡
お か の

野　雄
ゆ う し

志さん
① 令和4年6月1日
② 岡野雄志行政書士事務所
③ 横浜市港北区新横浜3丁目7-18 
　 日総第18ビル9階
④ 045-620-4414 
⑤ 045-620-4416 
⑥ hisyo@souzoku-zei.jp

藤
ふ じ さ わ

澤　信
し ん

さん
① 令和4年8月1日
② 行政書士藤澤事務所
③ 川崎市宮前区鷺沼4丁目16番地13 
　 クオス鷺沼ザブライトコート204
④ 070-4359-0454
⑥ fujisawafujisawa@joy.ocn.ne.jp

加
か と う

藤　美
よ し き

樹さん
① 令和4年8月1日
② かとう行政書士事務所
③ 横浜市磯子区森6丁目10番16号 
④ 045-517-1343 
⑤ 045-654-9352 
⑥ yoshiki_kato@outlook.com

川
か わ さ か

坂友
ゆ か り

香理さん
① 令和4年8月1日
② ジェルメ行政書士事務所
③ 横浜市青葉区美しが丘4丁目13-3 
④ 045-532-3237 
⑤ 045-532-3238 
⑥ y-kawasaka@germer-office.jp 
⑧ B型・うお座
⑪ 遺言、相続
⑬ 愛犬と公園めぐり

森
も り た

田　洋
ひ ろ お

郎さん
① 令和4年8月1日
② ＪＦパートナーズ行政書士事務所
③ 横浜市戸塚区上倉田町884番地1
　 戸塚ハイライズ628号 
④ 045-871-5940 
⑤ 045-871-5940 
⑥ jfpartners2022@gmail.com
⑦ 59才
⑨ https://jfpartners2022.ltt.jp
⑩ 社労士
⑫ ビール
⑭ 頼んで良かったと言われるよう、頑張ります。

唐
か ら き

木　曜
よ う こ

子さん
① 令和4年8月1日
② 行政書士かなめ事務所
⑥ kaname.gyousei@gmail.com
⑧ B型・さそり座
⑪ 任意後見・遺言・相続
⑫ 町田商店のラーメン
⑬ 息子の剣道の応援
⑭ “必要な人”となれるよう頑張ります。

①入会日 ②事務所名 ③事務所所在地 ④電話 ⑤ファクス ⑥電子メール ⑦年齢 ⑧血液型 & 星座 ⑨ホームページ

⑩兼業 ⑪力をいれていきたい業務 ⑫好きな食べ物（飲み物） ⑬お気に入りのリフレッシュ法 ⑭一言！（自己 PR）



行政書士 かながわ 2022.11/12 Vol.277

新 入 会 員 紹 介

47

渡
わ た な べ

邊　一
か ず ひ ろ

浩さん
① 令和4年8月1日
② なべ行政書士事務所
③ 横浜市泉区下和泉三丁目9番28号 
④ 080-9286-1551
⑧ O型・いて座
⑩ 宅地建物取引士
⑫ ビール
⑭ 会社設営、宅建免許申請、自分でやって不動産業もやってます。

大
お お た に

谷　律
り つ こ

子さん
① 令和4年8月1日
② 行政書士丸花事務所
③ 平塚市岡崎3310番地の5 
④ 0463-58-9730 
⑤ 0463-58-9730 
⑧ O型・うお座
⑪ 成年後見、各種届出
⑫ 日本茶
⑬ 昼寝
⑭ 研修会に臨む会員の方々の熱意を熱く感じた

小
こ ば や し

林　悟
さとる

さん
① 令和4年8月1日
② 行政書士事務所横浜野島
③ 横浜市金沢区野島町12-16 
　 ダイヤモンドテラス野島公園104
④ 090-6122-5042
⑦ 39才
⑧ A型
⑪ 風営業、建設業
⑬ 自転車、バイク

祐
す け が わ

川　葉
よ う

さん
① 令和4年8月1日
② トレリーガル行政書士事務所
③ 横浜市中区蓬莱町2-6-3 
④ 045-900-8889
⑤ 045-330-5557 
⑥ yoh.sukegawa@trelegal.work
⑩ 株式会社リーガルライト　代表取締役
⑪ ハラスメント関連業務
⑫ 日本酒
⑬ バドミントン、ジャム作り
⑭ よろしくお願いいたします。

日
ひ か げ

景健
け ん た ろ う

太郎さん
① 令和4年8月1日
② 行政書士回生法務事務所
③ 横浜市西区平沼2-14-13 
　 ライオンズマンション平沼第3 612
④ 050-5373-4928
⑥ info@kaisei-law.com 
⑨ https://www.kaisei-law.com
⑩ 法律事務所パラリーガル
⑪ 交通事故業務
⑫ ラーメン
⑭ 宜しくお願い致します！

内
な い と う

藤　隆
た か ゆ き

元さん
① 令和4年8月1日
② ナイト行政書士事務所
③ 相模原市南区西大沼2-50-8　2階
④ 042-816-3007 
⑤ 042-816-3007 
⑦ 48才
⑧ A型・いて座
⑬ 家庭菜園
⑭ よろしくお願いします

塚
つ か は ら

原　郁
い く み

美さん
① 令和4年8月15日
② 行政書士法人小関綜合事務所
③ 横浜市港南区上大岡西一丁目6番1号
　 ゆめおおおかオフィスタワー24階 
④ 045-355-0407 
⑤ 045-330-4393 
⑥ info@koseki-jimusho.jp
⑩ 司法書士
⑭ 宜しくお願い致します。

唐
か ら さ わ

澤　久
ひ さ の り

徳さん
② ひとまち行政書士事務所
④ 090-5675-9416
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新
あ ら い

井　宏
ひ ろ あ き

明さん
① 令和4年8月15日
② アライ行政書士事務所
③ 横浜市神奈川区片倉二丁目9番26号 
④ 045-624-8601 
⑥ hiroaki.arai@outlook.jp 

長
な が も り

森　雅
ま さ と

人さん
※ご本人の希望により、情報の掲載はございません。

南
みなみやま

山　広
ひ ろ こ

子さん
① 令和4年8月15日
② 南山行政書士事務所
③ 横浜市鶴見区馬場五丁目17番16号
④ 045-571-7822 
⑤ 045-571-7822 
⑥ nanzan.office@gmail.com 

岡
お か も と

本　卓
たかし

さん
① 令和4年8月15日
② 岡本卓行政書士事務所
③ 相模原市南区旭町15-36-611 
④ 090-9371-5040
⑥ okataka0705@icloud.com
⑧ 大谷翔平と同じ7月5日生まれです
⑪ 遺言、相続、成年後見
⑬ ゴルフ

林
はやし

　繁
し げ ひ ろ

宏さん
① 令和4年8月15日
② 行政書士林繁宏事務所
③ 横浜市保土ケ谷区西久保町188番地10 
④ 090-4749-9411
⑥ hayashi.capls@gmail.com 
⑦ 43才
⑧ B型・いて座
⑪ 相続、後見業務
⑬ ランニング

金
か ね こ

子　洋
ひ ろ ゆ き

之さん
① 令和4年8月15日
② 金子行政書士事務所
③ 座間市緑ヶ丘4丁目13番3号
④ 090-9209-2941
⑥ 840h.kaneko@gmail.com 
⑦ 64才
⑧ A型
⑬ テニス

天
あ ま が い

海　和
か づ ひ こ

彦さん
① 令和4年8月15日
② 天海行政書士事務所
③ 横浜市港北区新吉田東六丁目20番
　 1-412号 
④ 090-5222-5613

本
ほ ん だ

多　忠
た だ て る

輝さん
① 令和4年8月15日
② 共立行政書士事務所
③ 藤沢市辻堂1丁目14番35号 
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日
く さ か

下雄
ゆ う い ち ろ う

一朗さん
① 令和4年9月1日
② 長後行政書士事務所
③ 藤沢市長後837番地の１ 
　 ベイルーム長後302号室 
④ 080-4867-5596

井
い ぐ ち

口　亘
わたる

さん
① 令和4年9月1日
② 行政書士井口法務事務所
③ 藤沢市鵠沼石上1-8-9 
　 湘南藤沢インキュベーションビル3F-9 
④ 0466-96-0305 
⑤ 0466-96-0315 
⑥ info@iguchi-legal.com 
⑦ 48才
⑨ www.iguchi-legal.com
⑪ 補助金業務
⑭ よろしくお願いします

安
あ ん ど う

東　健
た け お

郎さん
① 令和4年9月1日
② 行政書士安東法務事務所
③ 横須賀市小矢部1丁目35番43号 
④ 046-834-9241 
⑤ 046-834-8421 
⑥ ando.legaloffice7@gmail.com 
⑩ 司法書士、ファイナンシャルプランナー
⑪ 相続・遺言・成年後見

眞
ま な べ

部　大
だ い き

樹さん
① 令和4年9月1日
② 行政書士眞部大樹事務所
③ 藤沢市辻堂太平台2-1-15
　 太平台ガーデン202 
④ 0466-98-0915 
⑤ 050-3488-4945
⑥ daiki.manabe@khm-japan.co.jp
⑦ 45才
⑧ B型・うお座
⑩ 司法書士
⑪ 相続・遺言
⑭ 少しでも地元の湘南・神奈川に貢献できればと思います。

楠
くすのき

　隼
は や と

人さん
① 令和4年9月1日
② カンフリエ行政書士事務所
③ 横須賀市上町三丁目34番地
　 高田ビル201
④ 080-8027-1374
⑤ 046-854-5365 
⑥ info@camphrier-office.com 
⑦ 43才
⑨ https://camphrier-office.com
⑪ 国際業務、ドローン、補助金
⑫ モンスターエナジードリンク（緑色）
⑬ サウナ→水風呂→サウナ

田
た な か

中　規
の り ゆ き

之さん
① 令和4年9月1日
② 田中行政書士福祉法務事務所
③ 横浜市都筑区川和町1209番地16
④ 045-878-9580 
⑤ 045-878-9580 
⑥ n-tanaka2017gs@n08.itscom.net 
⑦ 45才
⑧ O型・おひつじ座
⑪ 成年後見業務
⑭ 高齢・障がい者分野で培った知識と経験を生かして後見人
　 業務を頑張りたいです。

志
し む ら

村　学
まなぶ

さん
① 令和4年9月1日
② 志村学行政書士事務所
③ 愛甲郡愛川町中津字桜台4071番地33
④ 046-284-2501 
⑤ 046-284-2502 

古
ふ る た

田　智
と も ふ み

史さん
① 令和4年9月15日
② 行政書士法人アベニール　横浜事務所
③ 横浜市中区不老町1丁目5番地5 
　 柏野ビル3F 
④ 045-264-8190 
⑤ 045-264-8192 
⑥ furuta@avenir-gyosei.com
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神
か ん ざ き

﨑　傑
すぐる

さん
① 令和4年9月15日
② 行政書士法人アンバーパートナーズ
　 南林間事務所
③ 大和市林間一丁目5番7号
④ 046-278-2411 
⑤ 046-278-2420 

伏
ふ し み

見　宏
ひ ろ ゆ き

行さん
① 令和4年9月15日
② 行政書士伏見宏行事務所
③ 川崎市幸区新塚越1番地2
　 サウザンドシティ3-203 
④ 044-571-0003 
⑤ 044-571-5052 
⑥ fushimi-syoshi@22.netyou.jp 
⑦ 53才
⑧ B型・みずがめ座
⑩ 司法書士
⑪ 相続業務
⑫ カレーライス
⑬ 歌うこと、音楽を聴くこと
⑭ 鹿島田で開業しております。どうぞよろしくお願い致します。

浅
あ さ か

香　裕
ひ ろ あ き

明さん
① 令和4年9月15日
② あさか行政書士事務所
③ 藤沢市辻堂元町2-19-13 
　 TOP辻堂第三101
④ 070-9022-2715
⑥ asaka@kensetsu-junpo.com
⑩ 社会保険労務士
⑪ 建設業許可

仙
せ ん ば

波　達
た つ や

也さん
① 令和4年9月15日
② 行政書士せんば事務所
③ 横浜市港北区日吉1-22-1
④ 045-561-8288
⑥ semba@office-semba.com
⑦ 63才
⑧ A型・しし座
⑨ https://office-semba.com
⑪ 許認可、補助金、相続、遺言、成年後見
⑭ 定年退職を機に行政書士の道を志しました。初めて社会に
　 出た時の気持ちに立ち戻って頑張ります。

土
ど ひ

肥　克
か つ ま さ

匡さん
① 令和4年9月15日
② 行政書士土肥克匡事務所
③ 中郡大磯町大磯714番地10 
④ 080-2359-2024
⑤ 050-3145-8200
⑥ dohi.katsumasa.capls@icloud.com 
⑩ 宅地建物取引士
⑪ 国際業務
⑫ お酒
⑬ 音楽鑑賞
⑭ 宜しくお願い申し上げます。
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（令和４年７月３１日現在）

会 員 の 動 き

１　会員数 
３１７８名

２　異動状況
令和４年８月１日から令和４年９月３０日まで
（１）入会　　　　　　３６名

（２）退会　　　　　　１５名

３　退会者
令和４年８月１日から令和４年９月３０日まで
川崎南	 支部	 齋藤　裕之
鶴見・神港	 支部	 薄葉　季之
鶴見・神港	 支部	 櫻井　武
鶴見・神港	 支部	 渡辺　昭弘
緑	 支部	 大森　伸二
横浜中央	 支部	 松藤　大祐
旭	 支部	 伏見　博行
磯子・金沢	 支部	 島田　和親
鎌倉	 支部	 茅島　次朗
湘南	 支部	 前田　香代子
相模原	 支部	 野口　松雄
平塚	 支部	 松本　文子
小田原	 支部	 板橋　和樹
大和・綾瀬	 支部	 髙林　正文
海老名・座間	 支部	 佐藤　幸雄

４　入会者
（１）令和４年８月１日入会
川崎南	 支部	 内尾　由生弥
川崎北	 支部	 藤澤　信
緑	 支部	 川坂　友香理
横浜中央	 支部	 祐川　葉
横浜中央	 支部	 日景　健太郎
磯子・金沢	 支部	 加藤　美樹
磯子・金沢	 支部	 小林　悟
戸塚	 支部	 森田　洋郎
戸塚	 支部	 唐木　曜子
戸塚	 支部	 渡邊　一浩
相模原	 支部	 内藤　隆元
平塚	 支部	 大谷　律子

（２）令和４年８月１５日入会
鶴見・神港	 支部	 新井　宏明
鶴見・神港	 支部	 南山　広子
鶴見・神港	 支部	 天海　和彦
横浜中央	 支部	 林　繁宏
南・港南	 支部	 塚原　郁美
横須賀・三浦	 支部	 長森　雅人
湘南	 支部	 本多　忠輝
相模原	 支部	 岡本　卓
小田原	 支部	 唐澤　久徳
海老名・座間	 支部	 金子　洋之

（３）令和４年９月１日入会
緑	 支部	 田中　規之
横須賀・三浦	 支部	 安東　健郎
横須賀・三浦	 支部	 楠　隼人
湘南	 支部	 日下　雄一朗
湘南	 支部	 井口　亘
湘南	 支部	 眞部　大樹
厚木	 支部	 志村　学

（４）令和４年９月１５日入会
川崎南	 支部	 伏見　宏行
鶴見・神港	 支部	 仙波　達也
横浜中央	 支部	 古田　智史
旭	 支部	 若杉　拓弥
湘南	 支部	 浅香　裕明
平塚	 支部	 土肥　克匡
大和・綾瀬	 支部	 神﨑　傑
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令和４年８月
日 曜 行　　　　　　　事
1 月

2 火 ADRセンター調停人候補者養成研修会

3 水 特定行政書士検討WG

4 木 総務部会、建設環境部会・研修会

5 金 申請取次行政書士管理委員会

6 土

7 日

8 月 正副会長会・部長会、綱紀委員会

9 火 苦情処理委員会

10 水

11 木 山の日

12 金

13 土

14 日

15 月

16 火 職務上請求書確認作業

17 水

18 木 相談部会、ADRセンター運営委員会

19 金

20 土

21 日

22 月 民事法務部会

23 火 法規監察部会、国際部会・研修会

24 水 研修部会

25 木 正副会長会・理事会

26 金

27 土

28 日

29 月

30 火 登録証交付式、広報部会

31 水 職務上請求書確認作業

事 務 局 日 誌事 務 局 日 誌
令和４年９月
日 曜 行　　　　　　　事
1 木

2 金 支部長会

3 土

4 日

5 月 企画部会

6 火 運輸警察部会、ADRセンター調停人候補
者養成研修会

7 水

8 木 正副会長会・部長会

9 金 申請取次行政書士管理委員会

10 土

11 日

12 月 相談部会

13 火 苦情処理委員会

14 水 職務上請求書確認作業

15 木 綱紀委員会

16 金 研修部会、国際部会

17 土

18 日

19 月 敬老の日

20 火

21 水 総務部会

22 木

23 金 秋分の日

24 土

25 日

26 月 正副会長会・理事会

27 火 法規監察部会

28 水 職務上請求書確認作業、民事法務部会

29 木 登録証交付式、広報部会

30 金
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毎月第３・４木曜日頼れる街の法律家である行政書士が、Fm yokohama 84.7 におじゃまして、

暮らしと事業に役立つ情報をお伝えする「にゃんとも頼れる！　行政書士」。

９月１５日・２２日の放送では平野公平副会長にご出演頂きました。１５日の放送では「行政書士

制度広報月間」をテーマに、直前に迫った行政書士フェスタの告知を行いました。２２日の放送では

マイナンバーカードについてお話頂きました。

１０月２０日・２７日の放送では川崎南支

部の原達芳支部長にご出演頂き、「遺言・相続」

をテーマにお話し頂きました。相続手続きの

基本的なことや、遺言書の種類についてお知

らせしました。

今後の放送予定ですが、１１月の放送では

田中誠副会長にご出演頂き「空き家の現状と

対策」について、神奈川会の取り組みととも

にお話いただきます。１２月の放送では小杉

薫 運輸警察部員にご出演頂き、「車検の電子化」

について最新の情報をお話頂きます。ぜひ皆

様、放送をお聞きください。

（放送日、放送内容、出演予定者は、本稿締

め切り日時点での情報です。都合により変更

となる場合もございます。）

▶▶▶第 3・4 木曜日　午前１１時２０分　ごろから「Lovely Day ♡」で放送

絶賛放送
中！

Fm yokohama 84.7  Lovely Day ♡

にゃんとも頼れる！　行政書士
１１月１７日・２４日放送　「空き家の現状と対策」　田中　誠　副会長

１２月１５日・２２日放送　「車検の電子化」　小杉　薫　運輸警察部員

写真上、９月放送分収録の様子。平野公平副会長とコーナーDJの近藤さや香さん。
写真下、原達芳川崎南支部支部長。
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行政書士フェスタ、２日間無事に走り切る
ことができました。相談部・ボランティア・
相談員の皆様、ご協力いただいた先生方、事
務局の皆様、本当にありがとうございまし
た！初開催であった「にゃんとも頼れる！落
語会」は、初夏頃より部内で様々な検討を重
ね、準備をしてきました。当日、たくさんの

お客様の笑顔やいただいたアンケートを見て、開催できて本
当に良かったと思います。オンラインではなく、「生」だから
こそ伝わることもあると改めて実感しました。多くの方に行
政書士を知っていただき、「そうだ行政書士に相談しよう！」
と思ってもらえる広報活動を広報部一丸となってこれからも
地道に続けてまいります。よろしくお願いいたします。 （岡本）

FIFAワールドカップカタール大会が１１月２０日に開幕し
ました。本大会のスローガンは「Now is All（今こそがすべ
て）」とのこと。未来を見据えることも重要ですが、今に全力
を注ぐのが何より重要だということですね。「明日やろう」で
はなく「今やろう」のマインドを持ち続けたいものです。
 （齋藤）

小田急デパートの新宿本店が１０月２日に閉店。前のロー
タリーと併せて、ル・コルビュジエの弟子、坂倉準三の作品。
東急東横店はすでに骨組み。６０年代のモダニズム建築、寿
命なのだろうが無くなっていくことに寂しさを感じる。我が
母校、法政大学も大江宏教授の作品５５年館、５８年館をあ
っけなく取り壊してしまった。 （那住）

思い立っても、新しいことを始めるのに腰が重い今日この
頃。皆様は最近何か新しいことを始めたりされましたか？私
の新しいことは・・・「サックス演奏」。（何を目指しているの
やら笑。）小学校以来の木管楽器にワクワク。あまりにしばら

くぶり過ぎて、流れについていけていなかったのですが、最
近はプラスチックのリードがあるのですね。昔はリードを一
生懸命削って調整していた気が・・・。来年の秋の夜長に、カ
ッコよくサックスを吹いている自分を想像して、がんばりま
す！（あぁ、宣言しちゃいました・・・） （星野）

行政書士フェスタが無事終わりました！「にゃんとも頼れ
る！落語会」のMCを担当させていただきましたが、お客様が
とても温かく、雀太さんの落語で笑いにあふれ、とてもアッ
トホームな会になりました。お客様から「行政書士について
知ることができた」というコメントを多くいただき、行政書
士でもある雀太さんのPRと、企画してくださった那住先生の
センスの賜物だと思っています。皆様、お疲れ様でした☆ 
 （相賀）

私は地方へ出かける用事がある時は、その地域のスーパー
に寄る時間を作ります。そして、ご当地の調味料売り場を物色
し地元横浜では見ない物を購入します。だいたい美味しいので
すが、特に気に入った物は通信販売等で以後も取り寄せます。
最近のヒットは、七月の頭に北海道へ行った際に見つけた
「昆布醤油」です。
昆布醤油はこちらのスーパーでも見かけるのですが、北海
道仕様、納得のおいしさなのです。そしてそろそろネットで
検索する頃となりました。 （森）

私はプロレスが大好きですが、あなたのファンというわけ
ではありません。でも、あなたからあふれ出るパワーは、コ
ロナ禍に沈む日本にまだまだ必要だったと思えてなりません。
「元気ですか～！元気があれば何でもできる」……この言葉を
聴くと、本当に何でもできるような気がするから不思議です。
アントニオ猪木さんのご冥福を心よりお祈り申し上げます。 
 （山村）
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